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Повысить ответственность 
советских органов за руководство 

сельским хозяйством
Сентябрьский Пленум ЦК КПСС прИ' 

знал неебходамым решительно повысить 
отвзтственность райисполкомов за выпоЛ' 
нение решений партии и правительства и 
за состояние сельского хозяйства в рай
онах, обеспечить более конкретноэ руко
водство со стороны райисполкомов дея
тельностью колхозов, совхозов и в особен
ности МТС.

Выполняя решения сентябрьского Пле
нума ЦК КПСС, многие райисполкомы, как, 
например, Бакчарский, Кривошеинский, 
Туганский, Шегарский и другие, у.тучши- 
ли руководство МТС и колхозами, стали 
глубже виикать в их деятельность, ока
зывать более кошсретную помощь в ра
боте. Это помогло многим колхозам и ряду 
МТС области лучше, чем в прошлые годы, 
П1ювести уборку урожая 1953 года, ус
пешно провести BieccHHHH сев текущего 
года.

Однако в руководстве сельским хозяй
ством со стороны местных советских орга
нов в области все еще имеют место серь
езные недостатки.

Не изаситы до конпа факты поверхност
ного руководства колхозами, формального, 
безответственного отношения к выполне
нию государственных планов и заданий. 
Некоторые райисполкомы не добились 
серьезного усиления организаторской и 
разъяснительной работы в массах, слабо 
осуществляют проверку исполнения реше
ний и директив.

Все еще мало вникает в дела МТС и 
колхозов Асиновский райисполком. Здесь 
нередко оценивают положение дела, руко
водствуясь только сводками без глубокого 
их анализа.

Вот один из примеров.
В колхозе имени Лысенко было подго

товлено для закладки силоса 18 ям, в ко- 
чорые по подсчетам могло вместиться не 
более 500 тонн сиЛоса. Однако, заложив 
16 ям, руководители колхоза в своем от
чете указали, что силоса заложено 720 
тонн. Вместо того, чтобы разобраться в 
этом и наказать очковтирателей, Асинов
ский райисполком принял отчет по за
кладке силоса в этом колхозе безо всяких 
замечаний.

Такое же по.дожение имеет место в ря
де других колхозов района.

Руководители .4синовского райисполко
ма не учитывают уроки прошлых лет, 
когда некоторые кол.хозы в последние два 
года оставались без кормов для скота, 
хотя осенью по сводкам имели достаточ
ное количество кормов.

В Еолпашевском районе большая поло
вина поголовья обшественного скота кол
хозов не обеспечена типовыми помещения
ми, хотя условия для широкого строитель
ства скотопомещений и.меются здесь боль
шие. Однако Еолпашевский городской Со
вет депутатов трудящихся строительством 
в колхозах руководит слабо. Это привело 
к тому, что из 40 запланированных объ
ектов начачю строительство только 14.

Оторванность некоторых райисполкомов 
от колхозов видна .также и на примере 
Чаинского райисполкома. Раньше, когда в 
райисйб^коме был сельхозотдел, Чаинский 
райисйб’лком был «связан» с колхозами 
через сельхозотдел и руководил колхозами 
путем рассылки* указаний и распорялае-

ний. Теперь, после ликвидации сельхозот- 
дела, Чаинский райисполмм не из.мения 
стиля руководства; он с.дабо связан с .МТС 
и  колхозами, п.дохо знает, что делается в 
колхозах, и часто во-время не оказывает 
влияния на положение дед в колхозах.

Известно, что Томский район призван 
снабжать город Томск свежими овощами и 
картофелем. Поэтому задача выращивания 
большого кол1ичества овощей и картофеля 
для колхозов района имеет весьма важное 
значение. Колхозы района успешно реши
ли пока только одну часть этой задачи: 
они значительно перевыполнили п.лан 
строительства теплиц и парников. Однако 
колхозы не ВЫПО.ЛНИЛ1И плана посадки кар
тофеля и овощей, плохо ведут обработку 
посевов. Во многих колхозах посевы ово
щей заросли сорняками, рыхление и оку
чивание капусты и помидоров не прово
дится, не во всех ко.лхозах проведена да- 
Ж.1 первая обработка картофеля.

Томский райисполком к важнейшему 
делу развития овощеводства подходит во 
многом формально, он не организовал бое
вого выполнения планов работ, не добился 
укрепления звеньев на овощных и про
пашных культурах и высокопроизводи
тельного использования и.чеющейся тех
ники.

Поставленные июньским Пленумом 
ЦК КПСС задачи по уходу за посевами, 
подготовке в уборке урожая и обеспече
нию выполнения плана заготовок сельско
хозяйственных продуктов в 1954 году 
требуют от советских органов решительно
го улучшения руководства сельским хо
зяйством.

Райкомы КПСС должны повышать от
ветственность райисполкомов за положе
ние дел в колхозах и МТС, направлять 
усилия работников советского аппарата на 
угааение организаторской работы по пре
творению в жизнь постановлений партии 
и правительства. Необходимо добиться, 
чтобы райисполкомы глубоко, со знанием 
дела вникали в работу колхозов я  МТС, 
ПРОЯВЛЯ.1И больше инипиативы в реше
нии практических задач по успешному 
проведению заготовок кормов для общест
венного животноводства, образцовой подго
товке и прове,№Нию у(^рки урожая, вы
полнению государственного плана загото
вок сельскохозяйственных продуктов.

Задача состоят в том. что1бы советские 
органы конкретно, со знанием дела, руко
водили деятельностью колхозов и машин
но-тракторных станпий, сельскохозяйст
венных и заготовительных органов, на
правляли работу снабжающих, торговых, 
культурно-просветительных и других ор
ганизаций на оказание 1большей помощи 
МТС и колхозам в проведении заготовки 
кормов, ухода за посевами, особенно тех
нических и пропашных культур, в под
готовке и проведении уборки урожая и за
готовок сельскохозяйственных продуктов, 
в развитии общественного животноводства 
и повышении его продуктивности.

Для этого необходимо развернуть боль
шую организаторскую и разъяснительную 
работу, организовать широкое социалисти
ческое соревнование за успешное выпол
нение задач, поставленных июньским 
Пленумом ПЕ КПСС, охватить им всех 
КОЛ.ХОЗНИКОВ и работников машинно-трак
торных станций.

ВКЛЮЧИТЬ в РАБОТУ ВСЕ ТРАКТОРНЫЕ 
И КОННЫЕ СЕНОКОСИЛКИ

Не допускать разрыва между косовицей и стогованием
СОРЕВНОВАНИЕ

МАШИНИСТОВ КОННЫХ 
СЕНОКОСИЛОК

КРИВОШЕИНО. (По телефо
ну). В колхозах района разверну
лось соревнование машинистов 
конных сенокосилок за выполне
ние и перевыполнение дневных 
норм выработки.

В колхозах имени Стаханова, 
«Ясный путь», имени Калинина 
хорошей выработки добились ма
шинисты тт. Спосибенок, Смако- 
тнн, Хлызоз, Слабуха. Они еже
дневно выкашивают по 4 гектара 
трав каждый при норме 3 ,5  гек
тара.

ШЕГАРКА. (По телефону). 
Первенство в соревновании маши
нистов конных сенокосилок в кол
хозе имени Булганина / занимает 
И. Панков. Он ежедневно выкаши
вает по 4 ,5 — 5 гектаров трав при 
норме 4  гектара.

□  □ -

Прием Прадседателем Совета Министров СССР 
Г. М. Маленковым

Министра иностранных дел Финляндии Урхо Кекконена
19 июля Пре<добда.тель Совета Миииствов СССР Г. М. Маленков прянял 

Министра иностранных дел Финляндии Урхо Еекконена.
На приеме присутствовал Первый Заместитель Министра иностранных дел 

СССР А. Я. Вышинский.

Вспахан первый миллион гентаров целины 
в Анмолинсной области

АКМОЛИНСК, 18 июля. (ТАСС). Хлебо
робы области за неполные три месяца 
вспахали миллион гектаров целины —  
это на несколько сот тысяч гектаров 
больше, чем было освоено и вовлечено в 
сельскохозяйственный оборот местными 
землепашцами за все прошлое столетие. 
В глубинных местах Есильского. Кур- 
гальджинского, Макинского и других

районов вспаханы земли, на которых ра
нее никогда не косились даже травы.

Многие МТС и совхозы уже поднимают 
целину сверх годового задания.

Одновременно с пахотой в Акмолинской 
степи составлены планы, описания, схе
мы, карты еще одного миллиона гектаров 
целины, к освоению которой колхозники 
приступят Б этом году.

П о д н я т  МИЛЛИОН г е к т а р о в  целины  
В К у с т а н а й с к о й  с т е п и

КУСТАНАИ, 18 июля. (ТАСС). Колхозы 
и совхозы области подняли первый мил
лион гектаров целины. Эта работа выпол
нена за три месяца. За всю историю

здешнего земледелия было освоено пример
но такое же количество земли.

Работы в степи продолжаются. В этом 
году будет поднято еще не менее полу
миллиона гектаров целины.

Механизация трудоемких процессов

/

ВИРАВДОЗЕРО (Еаве.10-Финская ССР), 
1 9  ИЮ.1Я. (ТАСС). В Вярандозерсмм лес
промхозе треста «Севкареллес» начата 
вывозка леса в м ы стах  по узкоколейной 
железной дороге. Предварительно были 
щюделаны большие работы: на ниж-нем 
складе построен мощный транспортер, ус
тановлены трелевочные ле'бедки и  не
сколько' моторов, в мастерсклх изготовле
ны специальные сцепы для спаренных 
плятбюрм. Сейчас на предприятии механи
зированы все трудоемкие операции.

На лесных щелянках .Черноручейсвого

лесопункта установлены две агрегатные 
лебедки «Л-19». При помощи их произво
дятся трелевка хлыстов к железнодорож
ной магистрали и погрузка леса на плат
формы. На иижней бярже хлысты разгру
жаются при помощи лебедок «ТЛ-3», раз
делываются по сортиментам и транспорте
ром доставляются на погрузочные пло
щадки.

Полная механизация трудоемких про- 
цеосов значительно повысила производи
тельность труда, позволила высвободить 
для друшх работ десятки рабочих.

В сжаты е срони провести 
заготовну кормов

БАЕЧАР. (По телефону). В колхозе «Се
верное сияние» общественное животновод
ство является ведущей отраслью' хозяйст
ва. Ежегодно в артели для скота заготоз' 
ляется большое количество сочных и гру
бых кормов. Деятельное участие в созда
нии прочной кормовой базы принимает 
наша тракторная бригада.

По сравнению с прошлым годом нын
че объем комплексной механизированной 
заготовки кормов увеличился почти вдвое. 
Тракторной бригаде необходимо скосить 
500 гектаров естественных и сеяных трай, 
произвести сгребание, сволакивание и 
сметывание сена в стога на площади 300 
гектаров. Кроме того, механизаторы долж
ны заложить силоса 400 тонн. Такой 
объем работ по заготовке кор.чов требует 
от нас четкой организации труда, пра
вильного и высокопроизводительного ис
пользования материальных средств.

Бригада располагает дву.мя сеноубороч
ными агрегатами. Но плану мы должны 
ежедневно скашивать, примерно, по 35 
гектаров трав. Это даст нам воз.чожность 
закончить сенокошение на площади 500 
гекта.ров за 15 рабочих дней. На днях 
брига.иа цриступила в косовице трав на 
сено. В первые два дня тракторные сено
косильные агрегаты скосили 100 гектаров 
трав. Выработка будет повышаться.

В уборке сена важно не допускать боль
шого разрыва между сенокошением и сто
гованием. Поэтому тракторные грабли мы 
должны использовать особенно производи
тельно.

Активное участие бригада принимает в 
закладке силоса. Пока ведем силосование 
дикорастущих трав. Скоро в кожхозе будет 
работать силосный комбайн. Он ежедне.р- 
но оудет измельчать до 18— 20 тонн зеле
ной массы. План силосования мы намного 
перевыполним за счет заготовки силоса из 
кукурузы, подсолнечника.

Успешщ'ю заготовку кормов решают 
люди. Об этом мы позаботились своевре
менно. Опытные трактористы Георгий Гре
бенкин и Елена Доркина работают на
чальниками сенокосильных агрегатов. Ма
шинистами сенокосилок работают опыт
ные механизаторы Михаил Веселков и 
Иван Хорошилов. Они хорошо изучили се
ноуборочную технику, знают нормы выра
ботки и оплату труда на заготовке кор
мов. Для обслуживания сенокосильных аг
регатов подобраны опытные колхозники.

Даем слово, что обеспечим в этом голу 
теплую и сытную зимовку для обществен
ного скота.

Н. ХАРИТОНОВ,
бригадир тракторной бригады N° 5 Гал- 

кинской МТС.

•йг ☆

Заготовка кормов тробует конкретного 
и оперативного руководства

ЗЫРЯНКА. (По телефону). В колхозе 
«Октябрь» с каждым дне)1 повышаются 
темпы заготовки кормов. Все полеводче
ские бригады наряду с сеноуборкой не 
прекращают оилосование, дикорастущих 
трав. Нес.Ч'0тря на неустонч1Нвую погоду, 
колхоз успешно ведет стогование сена. В 
стога здесь уложено бо.лее 3 тысяч цент
неров сена.

iB строго.м ^ответствии с утаерлсден- 
ным п.таН'0м ведут в сельхозартели имени 
Жданова .тетние работы ч.дены полеводче
ских бригад, где бригадирами тт. Абра
менко, Клейман. Наряду с у.ходом за. посе- 
ва.Ч1И, парами и подготовкой к уборке уро
жая здС'Сь полным ХОДОМ' идет ceHOKOic и 
стогование. На- зал1ивных лугах беспере
бойно работают тракторы, оенокосилки. 
Бр'игадиры тракторных бригад тт. Перми- 
нов II Самойлов хоро'Шо ортан1гзова.ии труд 
механизаторов, добиваются, чтобы каждый 
из них не только выполнял, но и значи
тельно перевыполнял дневные задания. 
Хорошо работают конные сенокосилки. 
Колхоз скосил более 600 гектаров трав, 
что составля'ет 50 процентов к плану. За
скирдовано 2.500 центнеров хоро-шего се
на.

Колхозники развернули упорную борь
бу за. повышение 11роизводите.тьности тру
да. На косьбе трав вручную и скирдова- 
шш сена примером для многих являются 
колхозники тт. Точенов, Ерупцев, Стсз- 
КИ.Н, Лащук, Бабенко, Тямофеенко, Сажин 
и другие.

В ко.лхозе имени Дзерлшнского план за
кладки силоса только за счет дикорасту- 
П(их трав , выполнен на 122,7 процента. 
Успешно выполняется здесь план сеноко
шения и скирдования.

Однако опыт передов1иков еще не стал 
достоянием всех кол,хозов района. В це.дом 
по району заготовка кормов' ведеася не
удовлетворительно. Особенно плохо об
стоит _дело со скирдованием. Колхозы мме^ 
ни Кирова, имени Маленкова, именц 
В. Кингисеппа, «Борьба за коммунизм» к 
этой ра.боте почти еще не приступали. 
Здесь допущен большой paapiaB между 
скашиванием трав и скирдованием сена.

В кол.хозе имени Сверд.това из плана

2.800 гекта.ро'в трав скошено только 609 
гектаров, застоговано сена .»е более 500 
центнеров. Здесь плохо работают трактор
ные бригады тт. Кузнецова и Язсквского. 
Трактористы тт. Зайцев и Беликов, маши
нисты тракторных сенокосилок тт. Глаз
ков, ЧурусоБ и другие сменные нормы 
выработки системати41эскя не выполняют.

Допускаются частые простои машин по 
техническим причинам. Недавно у одной 
тракторной 'севокюсилк1И с.тома.тась рама. 
Агрегат простоял двое суток. Колхоз об
служивает Громышевская МТС. Главный 
инженер тов. Смалиус не заботится бб ор
ганизации технической помощи механиза
торам. iBo время .сенокоса никто и.з участ
ковых механиков в тракторных бригадах 
не был. i

Такая же картина и в колхозе и.мени 
Кирова. Здесь ра;ботает тракторная брига
да Т0В. Сергейчяка Зырянской МТС. Трак
торные сенокосилки используются крайне 
пло.хо. Особенно часто выходят из ст1юя 
дергачи, пилы. По.моиги же в устранении 
этих недостатков своевременно механиза
торы не получают. Участковый .механик 
Зырянской МТС тов. Икрянов еще ни разу 
,за время сенокоса не побывал на лугах 
кол.хоза имени Кирова. Частые простой се- 
шлисилок привели к тому, что ими с 6 
по 15 июля скошено всего лишь 20 гек
таров. А по договору тракторная бригада 
должна скопить 36С) гектаров трав. Спра- 
шива.ется, когда же механизаторы думают 
выполнять свои договорные обязательства 
перед колхозом по сеноуборке? Всего в 
колхозе скршено 250 гектаров трав, но 
председатель колхоза тов. Пивоваров не 
организует скирдование. В колхозе слаба 
трудовая .шсшгалина. В полеводческой 
бригаде тов. Рузавкяна многие трудоспо- 
'OOioHbio КОЛ.ХОЗНИКИ не выходят на рабо
ту, а  бригадир их скрывает.

Неорганпзо.ванность —  гла.в.пая причи
на невыполнения графика заготовки кор
мов в колхозах Зывянского района.

Колхозы раепо.дагают всем нео1бходи- 
иым, чтобы |До начала массовой уборки 
урожая выполнить план силосования и 
заготовки грубых кормов. Надо улучшить
РУКОВОДСТВ-О заготовкой кормов со СТО'РО-
ны правлений колхозов, МТС, райкома 
КПСС и райисполкома.

Л. ВОЙТЕНКО.

U

У К А З
ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО 

СОВЕТА СССР
О награждении орденами 

и медалями работников 
науки ВЫСШИХ учебных 
заведений по Томской 

области

Обязательство должно быть выполнено
ЕОЖЕВНИЕОВО. (По телефону). Нака

нуне сеноуборки РУКОВОДИТС.Ш Ювал1ин- 
скоп МТС об-зщали закончить сеноуборку 
в обслужив.аемых колхозах до начала мас
совой уборки урожая. Однако это обеща
ние не подкрепляется конкретными 'Дела
ми. Колхозы зоны МТС изо дня в день 
срывают график заготовки кормов. В це
лом по колхозам зоны силоса заготовлено 
только 77,4 процента, к плану, а отдель
ные кол.хозы .заготовили корма и того 
меньше. Например, колхоз имени Мален
кова план сило'Сования выполнил только 
на 46 процентов, имени Молотова. —  на 
53. И.ЧСНИ Ленина —  на 54 процента.

План заготовки сена выполнен только 
на 9,7 процента.

Крайне . неорганизованно ведут сено
уборку колхозы имени Карла Маркса и 
имени Ленина. Главная причина —  в не
организованности. 'В колхозах низка тру
довая дисциплина, многие кол.хозники сов^ 
сем не выходят на работу, .Ч'ногае не В'Ы- 
полняют норм выработки.

Колхозники, работающие на сеноуборке, 
на лугах не ночуют, а ежедневно ездят в 
деревню. В результате утром они на сено

К'ОС выезжают в 10— 11 часов и в 7 ча
сов вечера возвращаются до.чоп.

Правлеаия сельхозартелей н.ч©ш Карла 
Маркса, и имени П1верника совершенно не 
заботятся о культурно-бытовых условиях 
кол.хознико>в и ме.ханизаторов, занятых на 
сенокосе. Общественное питание не орга- 
шизовано. Председатели этих сельхозарте
лей тт. Шамов и Хавронин по неделям не 
бывают на сенокосе и не знают, как ор
ганизована заготовка кормов. Они безот
ветственно относятся к проведению этой 
важнейшей кампании.

МТС не выполняет своих договорных 
обязательств перед колхоза.ми. Станция 
должна была механизировать стогование 
сена во всех ко'Лхозах, но не делает этого. 
В МТС еще зимой н ач аж  изготовлять 
4 простых стогометателя, но они к работе 
не готовы.

Колхозы зоны Ювалинской МТС могут 
и должны быстрее преодолеть отставание 
на заготовке кормов. Обязательство —  за
кончить заготовку кормов до начала сено
уборки —  должно быть вьшолнеяо.

П. ЗВОНКОВ.

в  соответствии с Указом Президиума 
Верховного Совета (ХЮР от 17 ноября 
1949 го'да за выслугу лет и безупречную 
работу наградить:

ОРДЕНОМ
ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ

1. Гречищева Кирил.та Ксенофонтози- 
ча —  кандидата техаических ■ наук, .до
цента Томского электромеханического ин
ститута инженеров ж^елезнодорожного 
транспорта.

2. Карасева Михаила Федоровича — ■ 
кандн,дата технич181ск.их наук, доцента То'М- 
ского элекгромеханического ипститута ин
женеров желевнодо'рожного транспорта.

3. КосО'Лапова Илью Николаевича — ' 
кандидата технических наук, доцента Том
ского электромеханического института ин
женеров железнодорожного транспорта.

4. Федотова Николая Петровича —  док
тора медицинских наук, профессора Трой
ского медицинского ипс'штута им. Молоч 
това..

ОРДЕНОМ «ЗНАК ПОЧЕТА» I
1. Агееву Наделсду,, Ивановну —  канди-* 

.дата филологических наук, доцента Том
ского государетвенн'ого педа.гогич©ского ш 
учительского института.

2. Дядьнова Александра. MiHxa.iMOBiH 
ча —  кандидата технических наук, до
цента Томского э.тектромеханического • ин
ститута инженеров железно1дорожно'го 
транспорта.

3. Семенова йвана Дмитриевича — ■ 
кандидата исторических наук, доцента 
Томского государственного педагогического 
я  учительского института.

4. Стрелкова Евгения Ивановича —  
кан,дшдата био.логичеоких наук, доцента 
То.мского государственного педагогического 
и учительского института.

5. Трухина Георгия Васшьевича —  
кандидата исторических наУк., до-цента 
Томского государственного педагогического 
и учительского института.

6. Чунихина Сергея Антоновича —
доктора ф'иаико^математических наук, про
фессора Томского элентромехапического 
института инженеров ■ железнодорожного 
TpaHcinpopra. <

МЕДАЛЬЮ «ЗА ТРУДОВУЮ ДОБЛЕСТЬ»
1. Бахмана Виктора Яновича —  кан

дидата технических наук, старшего пре
подавателя Томского электромеханического 
пнстит^ча инженеров лсел1е1знодорожного 
транспорта.

2. Данилову Валентину Ивановну —  
кандидата химических наук, старшего на
учного сотрудника Томского государствен
ного университета им. Куйбышева.

3. Комарова (Виктора Порфирьевича —  
ассистента Томского электромеханического 
института инженеров железнодорожного 
транспорта.

4. Короткевича Василия Евгеньевича— • 
кандидата технических наук, доцеита Том
ского электромеханического института ин
женеров железнодорожного транспорта.

5. Савицкого Константина |Вла.димжрови- 
ча —  кандидата физико-матемачжческих 
наук, доцента Томского государственного 
университета им. Куйбышева.

6. Храмцова Михаила Кузьмича —  стар- 
Ш'б'Го лаборанта Томского электромеханиче
ского института инженеров железнодорож
ного транспорта.

МЕДАЛЬЮ «ЗА ТРУДОВОЕ ОТЛИЧИЕ»
1. Кучумова А.лексея Петровича —  ас

систента Томского электромеханического 
института инженеров железнодорожного 
транспорта.

2. Циванюк Галину Николаевну —  
старшего преподажателя Томского госудаф-' 
ственного университета ®м. Куйбышева.

Председатель Президиума Верховного 
Совета СССР К. ВОРОШИЛОВ.

Секретарь Президиума Верховного 
Совета СССР Н. ПЕГОВ.

Москва. Кремль. *
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П О  Р О Д Н О Й  С Т Р А Н Е
На дрейфующей научной станции

19 июля корреспон.дент ТАОС связался 
по радио с начальником дрейфующей на
учной станции в Центральной Арктике 
А. Ф. Трешниковым'.

Москва: —  Здравствуйте, просьба рас
сказать, как живет и работает коллектив 
вашей станции, какое лето в Централь
ной Арктике?

А. Ф. Трешников: —  Во все стороны 
от нашего научного поселка простираются 
ледяные поля с нагроможденияМ'И торосов, 
яркоголубыми пятнами снеясниц, на по
верхности чернеют разводья. Здесь, в 
центре Арктики, наша группа ученых ве
дет работу по изучению законов арктиче
ской природы. Метеорологи и аэрологи, 
гидрологи и ледоБики ежедневно получают 
ценные научные наблюдения, которые по
могут науке разгадать тайну арктичесшх 
явлений.

Сейчас у 'Нас лето, в наших широтах 
стоит полярный день и разницы между 
днем и ночью почти нет никакой. Неред
ко выпадает снег. 6 июля, когда в Мо
скве температура воздуха была плюс 31, 
у нас разразилась на'Стоящая пурга. За
мерзли снежницы, и на 2 дня снова на
ступила зима. Но лето есть лето, и когда

стих ветер, снег у нас снова начал таять. 
В наш лагерь прилетела чайка, на днях 
видели нерпу. В разводьях, которые про
ходят около лагеря, мы обнаружили свет- 
локоричневые водоросли в вий« нитей и 
толстых канатов. Здесь, в центре Арктики, 
в воде, в воздухе и на льду есть жизнь.

Когда в Москве полночь, в наше» по
селке —  раннее утро,' начало нового' тру
дового дня. Ни на минуту 'нельзя забы
вать, что М'Ы живем на льдине, что во
круг нас на тысячи километров дрейфуют 
льды, о1бразуя мощные торосы и разводья. 
Поэтому мы непрерывно ведем наблюде
ния за ледяным полем.

Наш коллектив не чув'ствует себя отор
ванным от «Большой 36.МЛИ», регулярно 
на станцию прилетают самолеты, которые 
ПРИВО.ЗЯТ свежие газеты, журналы и но
вы© книги. В последний раз нам' был до
ставлен магнитофон с говорящими письма
ми родных. Два раза в неделю смотрим 
кино, каждую пятницу слушаем доклады 
о проделанной работе, о предварительных 
выводах на научно-техническом семинаре. 
В.честе со всем. советским народом мы за
няты мирным трудом на благо наш'ЭЙ лю
бимой Родины.

Флаги на комбайнах
НОВО-АЛЕКСАШРОВСКАЯ (Ставро

польский край), 19 июля. (ТАСС). Вчера 
здС'Сь состоялось собрание партийного ак 
тива Ново-Александровского района, обсу- 
дившое вопрос о ходе уборки урожая. Вы
ступавшие поделились опытом работы на 
жатве хлебов. Партийная организация 
Привольненской МТС хорошо организовала 
соревнование комбайнеров. В О'снову поло
жено выполнение ежедневных норм выра
ботки, высокие намолоты. Перед началом 
работы .здесь каждому комбайнеру отво
дится загонка в размере дневной выработ

ки. Комбайнер, выполнивший дневную 
норму, имеет право поднять, флаг на ком
байне. За каждые 1.000 центнеров намо- 
.лоченното зерна на бункере комбайна ста
вится красная звездочка. Каждое утро 
■по радио передаются в бригады сообще
ния о тех, кто завоевал первенство в со
ревновании, и о методах работы пере.гови-
ЕОВ.

В результате применения группового 
метода работы комбайнов район скосил 
хлебов за восемь рабочих дней на 40 про
центов больше нормы.

'Ш

4 ■

Украинская ССР. Колхоз, имени Буденного, Дубновского района, Ровенской 
области, выдвинут кандидатом на Всесоюзную сельскохозяйственную выставку. 
Для поднятия продуктивности животноводства здесь широко применяется зеле
ный конвейер. В этом году колхоз засеял 350 гектаров культурами зеленого 
конвейера, 100 гектаров и5 них занимает озимая рожь. В этом году в колхозе 
будет заложено'3  тысячи тонн силоса.

На снимке: силосование зеленой массы в колхозе имени Буденного.
(Фотохроника TACC)j

Каждый третий механизатор выполнил 
годовое задание

СЛОБОДЗЕЯ (Молдавская ССР), 19 ию
ля. (ТАОС). Механизаторы Глжнянской 
МТС приступили к подъему зяби и вспаш
ке почвы под озимые. /Тракториста со
ревнуются за повышение прюизводительН'О- 
сти труда и сокращение сроков работ. Все 
бригады перешли на двухсменный график 
работы. Заправка горючим и  технический 
у.ход пров'одятся во время сдачи смен или 
ночью. Механизаторы заранее изучают

рельеф подготав-денных к. обработке мас
сивов, составляют маршруты движения. 
Такая организация труда позво.лила 
повысить производительность тракторных 
агрегатов на десять процентов.

Глиняяская МТС годовой план трактор
ных работ вьшолнила уж е'на 80 процен
тов.

Каждый третий механизатор МТС вы
полнил задание 1954 года.
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ПОДГОТОВКА К УЧЕБНОМУ ГОДУ В ШКОЛАХ

На одном строительном участке
Коллектив участка треста «Томскстрой», которым руководит тов. По

номарева, строит 1пколу в Вокзальном районе города Томска. Он обязал
ся сдать досрочно школьное здание в эксплоатацню и держит свое слово. 
Редакция обратилась с просьбой к строителям рассказать, как они орга
низовали работы на строительной площадке, что мешает строительству.

Ниже публикуются корреспонденции работников строительного уча
стка.

Для наших школьников
Первого сентября 440 ребят должны 

сесть за парты новой школы, которая 
строится в Вокзальном районе города Том
ска. Строители школы —  рабочие треста 
«Томскстрой» взяли на себя обязательство 
—  закончить все строительно-монтажные 
работы не позднее 15 августа. Они стре
мятся сдержать свое слово.

Если в прежние месяцы мы часто не 
выполняли графика, то за пос.теднее вре
мя работа на стройке значительно улуч
шилась. Сейчас график ежедневно выпол
няется на 120— 130 процентов.

Особенно высокой выработки при от
личном качестве работ добилась бригада 
штукатуров, ГД© бригадиром тов. Рейхерт, 
и бригада плотников, которой руководит 
тов. Пятов. Их выработка, не бывает ни
же 130 процентов, а в отдельные дни 
она достигает 180— 190 процентов. Отли
чаются в труде недавние выпускники 
школы ФЗО плотник Болгов и штукатур 
Еениг, их результаты работы не уступа
ют показателям опытных рабочих.

Повышения темпов строительства мы' 
добились потому, что коллектив старается 
всемерно использовать технику и передо
вые методы строительства. На строитель
стве школы впервые в нашем тресте был 
применен метод бескомпрессорного нане
сения на потолки известково-алебастрово
го раствора насосом. Во всех возможных 
случаях мы стараемся применять сборные 
конструкции. Так, например, лестницы 
монтируются из сборных железобетонных 
Ступеней с отшлифованной мозаичной по
верхностью.

Наш коллектив стреш тся перенять са
мое ценное в работе других строительных 
организаций и делится своим опытом. 
Например, в тресте «Вузстрой» мы поза
имствовали исключительно удачную кон
струкцию щелевого плинтуса. Наши 
штукатуры, Б свою очередь, поделились

со строителями «Вузстроя» опытом б«с- 
компрессорного нанесения штукатурного 
намета растворонасосом.

Однако нельзя сказать/ что у нас все 
обстоит благополучно. Далеко не все рабо
чие ежедневно выполняют норму выработ
ки, иногда из-за неправильного планиро
вания мы вынуждены использовать от
дельных рабочих не по их специальности. 
Строите.1ьство могло бы птти несравненно 
быстрее, если бы руково’дители треста 
больше уделяли внимания нашему участ
ку, организовали бесперебойное снабже
ние материалами. Нередко с большим 
опозданием нам завозят песок, рейки и 
другие крайне необходимые строительные 
материалы.

До сих пор оковчате.1ьно не решен воп
рос об отводе участка вокруг школы, нет 
утвержденных единичных расценок на 
строительство забора. Трест еще не выде
лил нам средств на щтукатурку и побелку 
школьного нодвала. Еаж показывает прак
тика, штукатурные работы требуют боль
ших затрат. Происходит это потому, что 
мы пользуемся только мокрым способом 
штукатурки. В то же время передовые 
строительные коллективы страны уже 
давно освоили метод сухой штукатурки, 
дающий значительную экономию. Однако 
не, видно, чтобы руководители треста при
нимали какие-либо меры для того, чтобы 
томские строители получили сухую шту
катурку.

Мы уже. около двух месяцев ждем обе
щанный нам канавокопатель, чтобы про
копать траншею для прокладки канали
зационных труб.

Наш колле-ктив приложит все силы, 
чтобы к началу учебно'го года школьники 
Вокзального района получили новую, 
светлую и просторную школу.

А. ПОНОМАРЕВА,
мастер.

Правильно использовать технику
На строительстве школы я работаю 

плотником-. Моя ежедневная выработка и 
выработка других членов нашей бригады 
составляет 150— 160 процентов нормы. 
Достигается она благодаря тому, что мы 
стараемся правильно использовать техни
ку.

Еще недавно для острожки полов при
менялся двуручный рубанок. Этим инстру
ментом 2 человека на острожку полов пло
щадью 200 квадратных метров затрачива
ли не мене© няни ^ней, а теперь стро
гальный станок, управляемый одним ра
бочим, вьшолняет ту же ра-боту за один 
день. Таких примеров можно привести 
много.

Кроме специальности плотника, я овла
дел нрофеосней столяра. Но нужно ска
зать, что большинство рабочих не имеет 
возможности повышать квалификацию. 
Руководители треста мало заботятся о

производственной учебе строителей. Прав
да, несколько месяцев тому назад были 
открыты курсы по повышению квалифи
кации, но вскоре они прекратили свое 
существование. В результате во всем тре
сте «Томскстрой» нет ни одного плотника 
выше пятого рзчзряда.

Наша бригада добилась хороших пока
зателей в работе. Но при лучшем исполь
зовании техники, более правильной орга
низации работы и обеспечении строитель
ными материалами мы могли бы работать 
еще лучше. '

Строительство школы идет к концу. 
Здесь мы научились ценить механизмы и 
приобрели опыт их правильного использо
вания. Этот опыт мы перенесем на другие 
стройки.

А. БАХ, 
плотник.

в  бригаде 
штукатуров

Бригада штукатуров, которой я руково
жу, считается одной из лучших в тресте. 
Она была организована в 1952 году, и с 
тех пор ее состав почти не менялся. Сна
чала нам было трудно выполнять задания, 
так как многие рабочие имели низкую 
квалификацию. Лишь один из них имел 
шестой разряд, а остальные —  третий и 
четвертый.

Теперь большинство штукатуров брига
ды имеет шестой и пятый разряды. Глав
ное, что помогает нам ежедневно перевы
полнять норму выработки —  это пра
вильная расстановка людей в бригаде и 
правильное использование техники.

Вся бригада разделена на пять звеньев. 
В каждом из них от двух до 6 человек в 
зависимости от выполняемой работы. Пер
вое звено, состоящее из 3 человек, делает 
грунтовку стен, а пятое звено из 6 чело
век производит окончательную отдел
ку. Звенья у нас организованы так, что
бы на одного квалифицированного штука
тура приходилось 1— 2 штукатура менее 
квалифицированных. Это способствует 
повышению ква.ифика.ции рабочих и ро
сту производительности труда. Работая в 
таком звене, выпускник школы ФЗО тов. 
Кениг за два ме1сяца повысил свою квали
фикацию с четвертого до пятого разряда.

Большинство членов бригады, помимо 
специальности штукатура, овладело и спе
циальностью маляра. Это позволяет нам 
производить все отделочные ра.боты, вес.ти 
их более быстрыми темпами при меньшем 
количестве рабочей силы.

Мы стремимся как можно лучше ис
пользовать технику, особенно широко при
меняем на строительстве растворонасосы, 
которые выполняют такие трудоемкие ра
боты, как подача раствора и набрасыва
ние его на стены. Применение растворона- 
сосов позволило сократить время на шту
катурных работах почти вдвое.

Побелку стен мы производим с по
мощью краскопульта.

На строительстве школы впервые была 
применена подача и наброска известково
алебастрового раствора при помощи рас- 
творонасоса на стены и потолки. Раньше 
это не дела,лось, так как алеба1Стровый 
раствор имеет свойство быстро затверде
вать и при подаче его через растворона- 
сос он забивал шланг.

Для того, чтобы избежать быстрого 
затвердевания известково-алебастрового 
раствора, мы прибегли к следующему спо
собу: алебастр растворяли в воде и добав
ляли к раствору 3 процента столярного 
клея, а перемешивание с известковым 
раствором производили при повышенных 
обо1>отах растворомешалки. Теперь затвер
девание алебастра происходит лишь через 
полчаса. Это дало нам возможность приме
нить растворонасосы для подачи и наброс
ки раствора.

Ежедневная выработка бригады —  
130— 140 процентов нормы. Но нас пло
хо обеспечивают строительными матери
алами. Не всегда готовят и необходи
мый фронт работ. В таких случаях брига
да вынуждена работать на очень узком 
участке.

Наша бригада взяла обязательство —  в 
срок при отличном качеств? выполнить 
все штукатурные и малярные работы. Мы 
свое слово сдержим. Но просим руководи
телей треста оказать нам помощь в устра
нении недостатков.

В. РЕЙХЕРТ, 
бригадир бригады штукатуров.

Шефы не помогают
Над коллективом нашей МТС шефствует 

коллектив Томского весового завода. Но до 
сих пор представители завода не были в 
МТС, не знают наших нужд и трудностей.

Несколько месяцев тому назад мы от
правили письмо на имя директора завода 
тов. Монахова с просьбой помочь МТС 
в решении ряда вопросов, но ответа 
не получили. Видимо, тов. Монахов счи
тает шефскую работу делом второстепен
ным.

Дальнейший подъем сельского хозяй
ства —  всенародная задача. Это должны 
понять руководители Тойского весового за
вода и йо-настоящему организовать шеф
скую помощь коллективу нашей МТС.

Н. ПОЧУВАЛОВ, 
секретарь партийной организации Чи
лийской МТС Кожевниковского района.

Странный „ремонт*"
На Подо.тьском лесозаготовительном 

пунжте Бакчарского леспромхоза погрузка 
леса на железнодорожные платформы еще 
совсем недавно велась краном, смонтиро
ванным на трелевочном тракторе КТ-12. 
Это значительно увеличггвало темпы по
грузки, облегчало труд рабочих. Но вот 
трактору-крану потребовался ремонт. Ме
ханизм разобрали... и не стали ремонти
ровать.

Руководители лесопункта должны при
нять срочные меры для того, чтобы пу
стить в эксплоатацню трактор-кран.

В. СКУТАРЬ,
рабочий Подольского лесозаготовитель

ного пункта.

Связь работает плохо
в  коллективе Тимирязевского леспром

хоза много раз говорили о том, что теле
фонная связь между лесопунктами и на 
железной дороге работает плохо. Однако до, 
сих пор руководители предприятия не 
приняли мер к налаживанию связи. Нет 
телефона, например, в 106 квартале, в 
455 квартале телефон работает совсем 
плохо.

Пора руководителям леспромхоза обес
печить хорошую связь на предприятии.

___________ Л. иосипов .

по СЛЕДАМ НАШИХ 
ВЫСТУПЛЕНИЙ

„Не допускать ошибок 
в планировании завоза товаров**

Под таким заголовком в IsTs 115 «Крас
ного Знамени» была опубликована кор
респонденция, в которой указывалось на 
ошибки облрыб'оловпотребссюза в пл.анп- 
рованин завоза товаров.

Корреспонденция была обсуждена на ‘ 
правлении облрыболовпотре^оюза. Пров, 
ление признало критику правильной и 
наметило меры по улучшению завоза то
варов в районы.

На первенство РСФСР 
по футболу

За прошедшую неделю было про'ведено 
пять игр на первенство РСФСР по сибир
ской зоне. 15 июля в Новосибирске встре
тились команды г. ПовоеибН|река и «Ме
таллург» (г. Сталинск). Игра закончи
лась победой новосибирцев.

18 июля было проведено четыре игры. 
Встреча команд гг. Томска и Иркутска 
закончилась победой томичей. Команда 
г. Барнаула выиграла у команды «Ме
таллург». Футболисты г. Кемерово побе
дили команду г. Омска, а новосибирцы 
выиграли встречу у команды г. Красно
ярска.

Таким образом лидером розыгрыша пер
венства РСФСР по сибирской зоне сейчас 
является команда г. Новосибирска.

ДЕТСКИЕ ЯСЛИ И  ПЛОЩАДКИ КАЖДОМУ КОЛХОЗУ

Детям здесь хорошо
Раннее утро. Зелень в палисадниках 

отбрасывает прохладные тени на прямые 
аккуратные улицы колхозного села. 
Бригадир отдает последние .указания кол
хозникам, и брички одна за другой увозят 
их на прополку, на покосы, к фермам. 
Удаляясь, стихают громкие женские голо
са. На улицах становится совеем тихо и 
пустынно.

Но вот, сверкнув на солнце, распахива
ются окна просторного дома в центре се
ла, —  и как птичий щебет врываются 
в тишину утра десятки детских голосов. В 
детских яслях бакчарского колхоза «Се
верное сияние» нача.тся свой трудовой 
день.

Колхоз достроил для яслей просторное 
здание. Небольшая приемная, комната для 
игр, столовая, кухня, одна спальня для 

' старших —  на 20 кроваток, вторая 
спальня для грудных детишек —  на 14 
кроваток. Дети постарше играют на дет
ской площадке метрах в ста от яслей. 
Там тоже свое помещение, огороженная 
палисадником лужайка, зелень.

По крашеному, до блеска вымытому 
полу комнаты кататея большой яркий 
мяч. На него кидается ватага ребятишек. 
Впрочем, некоторые не участвуют в этой 
погоне за мячом. Дюбочка Ионова вцепи
лась в любимую куклу. Правда, кукла 
уже без головы, но от этого не потеряла 
для нее своей привлекательности.

—  Совсем недавно купили на 100 руб
лей одних кукол, —  смеясь, рассказывает 
заведующая яслями Мария Захаровна Се- 
р.еброва, —  и уже ничего почти не оста
лось. Не хватает игрушек, это верно. При
ходится выдумывать игры без игрушек, 
занимать детей. Ничего, получается, жи
вем дружно.

...А на кухню уже принесли бидон мо
лока, и Акулина Васильевна Шляпкина, 
мать одной из лучших доярок, приступи
ла к своим поварским обязанностям.

Снабжение яслей в колхозе «Северное 
сияние» налажено .хорошо. Необходимые
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продукты сразу выдаются в колхозной 
кладовой, а в конце месяца списываются 
по акту. Работники яслей не испыты
вают никаких затруднений в организации! 
питания детей. Молоко, мука и некоторые 
другие продукты выдаются без всяких 
ограничений, по потребности яслей. Нор
мы выдачи других продуктов установлены 
на основе правил рационального питания 
в детском возрасте. Вот, например, спи
сок некоторых продуктов, получецных яс
лями в июне:

Муки пшеничной 
Муки высшего сорта 
Масла сливочного 
Молока
Киселя сухого 
Сахара 
Сухофруктов 
Мяса
Крупы манной 
Крупы пшенной 
Творога
Все это позволило организовать здоровое 

трехразовое питание. Сельский врачебный 
участок и районная больница проводят 
профилактические осмотры, следят за 
выполнением всех санитарных правил. 
Чистые, аккуратно заправленные кроват
ки со светлыми одеяльцами, шторы на 
окнах, сверкающие чистотой полы, —  все 
говорит о заботе и внимании к детям.

В этом году приобретено 45 новых дет
ских одеял, 30 простынок, клеенки, наво
лочки. Куплены игрушки. Часть мягкого 
инвентаря скоро будет обновлена.

Ясли в бакчарском колхозе «Северное 
сияние» пользуются постоянным внима
нием правления колхоза и ©го председа
теля тов. П. Ф. Иволгина.

—  Ясли «окунаются» сторицей, —  го
ворит председатель колхоза. —  Если мате
ри-колхозницы знают, что их детям хоро
шо в яслях, то и работают они лучше, 
производительнее. В этом легко убедиться.

Вот Лидия Богомолова. В семье пя
теро детей. Разве могла бы она отдать 
колхозу много сил? Ясно, нет. А тедерь

она троих детей водит в ясли, и вот за 
первое полугодие выработала 420 трудо
дней.

У Клавдии Тарасовой муж —  инвалид. 
Двое ребят в яслях. Выработка за полго
да —  415 трудодней.

У Анны Русаковой —  пятеро детей. 
Дочка Галя вместе с матерью сперва при
водит младших: сестренку Катю и бра
тишку Петю в ЯСЛ1И, потом сама идет на 
площадку.

В яслях установлено круглосуточное 
дежурство. С шести часов утра начинают 
подносить матери своих детей к большому 
дому в центре села. И до позднего вечера 
не смолкает детский гам на площадке и 
в комнатах яслей. С первых месяцев сво
ей жизни ощущают дети внимание и. за
боту о себе. Спокойные за них отцы и 
матери выоокопро1ИЗБодителы10 трудятся 
на полях и фермах родного колхоза.

:̂|с

Ясли —  необходимая часть колхозного 
хозяйства. Постановление июньского Пле

нума ЦК КПСС указывает, что в целях 
создания необходимых условий для уча
стия женщин на уборочных я  других по
левых работах с.тедует увеличить сеть 
дефскнх садов и яслей и организовать 
круглосуточную их работу.

Не только в «Северном сиянии», но и 
в некоторых других колхозах Бакчарского 
района созданы хорошие детские ясли. 
Семнадцатый год бесперебойно работают 
ясли в колхозе имени Ленина. Расположе
ны они в двух хороших зданиях. Ново? 
здание под ясли построил колхоз имени 
Кирова, обеспечил их всем необходимым 
оборудованием, наладил снабжение и за
ботливый уход за детьми. Председатели 
этих колхозов товарищи Бондаренко и 
Мокробородов правильно поняли значение 
детских площадок и яслей для кслхозного 
производства. Их примеру должны следо
вать все колхозы нашей области.

Ни одного колхоза без детских площа
док и яслей!

В. БЫКОВ.

МИНИСТЕРСТВЕ ИНОСТРАННЫХ ДЕЛ СССР
Как уже сообщалось, Советское Прави

тельство направило 24 июня ПЗавитель- 
ству США ноту в связи с захватом воен
ным судном типа миноносец советского 
танкера «Туапсе» в районе о. Тайвань, в 
водах, контролируемых военно-морскими 
силами США. 26 июня Посольство США в 
Москве прислало Министерству Иностран
ных Дел СССР ответную ноту, в которой 
Правительство США голословно отрицало 
участие военно-морских сил США в неза
конном захвате советского судна. В связи 
с этим 2 июля МИД СССР направило По- 
сс.льству США новую ноту, в которой, 
указав, что захват советского танкера в 
водах, контролируемых флотом и патру
лируемых военными самолетами Соединен
ных Штатов, мог быть осуществлен толь
ко военно-морскими силами США, под 
каким бы флагом они ни действовали, 
Советское Правительство подтвердило свою 
ноту о т -24 июня и заявило протест Пра
вительству США против продолжающегося 
задержания советского танкера.

4 июля Посольство США приела.ло Ми
нистерству Иностранных Дел СССР ноту, 
в которой Правительство США- вновь пы
тается голословно отрицать участие воен
но-морских сил США в незаконном Захва
те танкера «Туапсе».

19 июля МИД СССР направило Посоль
ству США ноту следующего содержания:

«В связи с нотой Правительства США 
от 4 июля 1954 года, в которой Прави
тельство США вновь делает попытку 
снять с себя ответственность за захват

советского танкера «Туапсе» в водах юж
нее острова Тайвань, Советское Прави
тельство считает необходимым заявить 
следующее.

Подтверждая свои ноты от 24 июня и 
от 2. июля, в которых были изложены 
факты, относящиеся в захвату советского 
танкера «Туапсе» военным судном в во
дах, контролируемых военно-морскими си
лами США, Советское Правительство кон
статирует, что и в ноте от 4 июля Пра
вительство США попрежнему ограничи
вается голословным отрицанием причаст
ности военно-морских властей Соединен
ных Штатов к этому захвату, хотя и не 
оспаривает всем известного факта, что 
военно-морские силы США контролируют 
район открытого моря, где имел место 
этот акт грубого нарушения свободы мо
реплавания.

Советское Правительство считает Пра
вительство США полностью ответственным 
за захват советского танкера «Туапсе», 
как II за обеспечение безопасности его 
экипажа и сохранность судна и груза. ,

Советское Правительство подтверждает 
протест против продолжающегося незакон
ного задержания танкера «Туапсе» и на
стаивает ва незамедлительном освобожде
нии танкера «Туапсе» с' грузом и коман
ды танкера. Советское Правительство 
оставляет за собой право потребовать от 
Правительства США возмещения ущерба, 
наиесенвого Советскому Союзу в связи с 
незаконным захватом танкера «Туапсе».

ГАСТРОЛИ СВЕРДЛОВСКОГО ТЕАТРА ОПЕРЫ И  БАЛЕТА

99 Г а л ь к а“

Ш Ш

На снимке: в яслях колхоза «Северное сияние».
Фото В. Быкова.

Станислав Монюшко —  крупнейший 
польский композитор середины XIX века. 
Вместе со своим гениальным предшествен
ником Шопеном он но праву считается 
основоположником современной польской 
музыки. Творчество Монюшко от.тичают 
яркий народный колорит, широкая мело
дичность, песенность, ясно выраженный 
р©а.шстический характер. Его музыку вы
соко ценили русские к0М1П03иторы-класси- 
ки. Известный русский композитор и му
зыкальный критик А. Н. Серов, востор
женно отозвавшийся о первых вокальных 
сборниках своего польского современника, 
в рецензии на петербургские концерты 
С. Монюшко в 1858 году отмечал талант 
и'^<необыкновенные достоинства сочине
ний» композитора.

«Галька», наиболее известная из 22 
опер и оперетт С. Монюшко, была напи
сана композитором в 1846— 1847 годах. 
Сю;кет оперы, взятый из польской народ
ной жизни (либретто В. Вольского), отли
чается своей реалистичностью. Основной 
конфликт оперы —  конфликт между без
душным обольстителем-барином и обману
той им бедной крестьянской девушкой п 
сочувствующим ей народом, позволил ком
позитору создать подлинно народную му
зыкальную драму, утверждать со сцены 
передовые идеи своего времени. Передовая 
идейная направленность, ясность, просто
та и мелодичность музыкального языка 
завоевали «Гальке» широкую популяр
ность. Онера <болеб столетия не сходит со 
сцены театров.

Свердловский государственный театр 
оперы н балета имени А. В. Луначарского 
успешно справи.тся с постановкой лучше
го произведепня полгуСКОЙ оперной клас
сики и создал спектакль, покоряющий 
зрителя творческой взволнованностью, 
правдивым воплощением на сцене замыс.та 
замечательного польского композитора.

Создавая свое произведение в период 
жестокого гнета царской цензуры, ком
позитор и либреттист, -■ естествен
но, чувствовали себя связанными. Поэто
му им пришлось отказаться от своего за
мысла показать на сцене в финале оперы 
картину народного восстания. Но, тем не 
менее, линия народного протеста против 
панского произвола во'С.тетовательно про
ходит через все четыре акта оперы. Пе
ред режиссером-постановщиком «Гальки» 
стоит, таким образом, важная задача: вы
явить я  четко показать на сцене эту ли
нию, максимально приблизив спектакль к 
первоначальному замыслу композитора.

Режиссер М. Л. Минский, поставивший 
«Гальку» в Свердловском оперном театре, 
успешно спраБился с этой задачей. Шлях
та и народ на сцене вс© время пропивопо- 
«тавлены друг другу. Это особенно чувст
вуется в'заключительном акте о:перы. 
Удачна финальная мизансцена: навстречу 
Янушу, ВЫН01СЯЩ6МУ на руках из горяще
го храма свою невесту, от реки несут те
ло погубленной нм Гальки, народ грозно 
загора/кивает дорогу помещикам.

режиссеру удалось раскрыть обличи
тельную тенденцию опоры, показать об
щественный смысл трагедии угнетенного 
народа,и вместе с тем показать сво
бодолюбие и зреющую силу народа.

Артистка В. М. Ностягина, исполняю
щая партию Гальки, созда.та Обаятельный 
и трогательный образ страдающей несча
стной девушки. Она хорошо передает тон
кую поэтическую целеустремленную нату
ру своей героиня, ее цельное, безраздель
ное чувство. ApTHiCTKa проявила незауряд
ное вокально-дра.матическоб дарование. 
Выразительное и мягко© по тембру лири
ко-драматическое сопрано В. М. Нестяги- 
ной позволяет ей успешно справляться с 
трудностями партии, требующей от испол
нительницы умения сочетать самый тон
кий и нежный лиризм с глубоким, дохо
дящим до трагедии драматизмом. Особенно 
выразительно ж задушевно звучит голое 
артистки в пиано. Прекрасно спела В. М. 
Н|встягяна знаменитую арию «Если б солн
цем рано» из второго действия. Хорошо 
провела она заключительную сцену оперы. 
Не соблазняясь возможностью внешнего 
эффекта, ме.юдраматичностыо ситуация, 
артистка с большой силой передает тра
гедию внезапно прозревшей и- понявшей 
весь ужас своего положения несчастной 
крестьянки. Поэтому впо.тне оправданной 
выглядит вспышка неукротимой ненави

сти Гальки к Янушу —  уж© не как и 
соблазнившеи1у ее человеку, а  как в пану, 
барину. Простота и естественность, эмо- 
пионально© богатство спенического вопло
щения основного образа оперы в значи
тельной мере определи.1[и успех всего 
снектак.тя в целом.

Верно трактует образ Ионтека, молодого 
крестьянина, влюбленного в Гальку, ар
тист А. В. Ильин. Ионтек-Ильия —  
натура мужественная, сильная, воле
вая, способная в решительным • дейст
виям. Личная трагедия не отдели
ма для него от, страданий народа, 
задавленного панешм гнетом. В нем чув
ствуется возможный предводитель народ
ного восставил. Сколько нонависти и пре- 
зреняя в репликах Ионтека-Ильина, обра
щенных к Янушу, какой издевкой звучит 
в его устах обращение: «Мой добрый 
пан!». Сильный лирико-драматический те
нор;, арниста звучит ровно и хорошо в те- 
ченй© всего спектакля. Особенно запоми
нается в его исполнении, страстный обли
чительный монолог Поннека, старатш^его- 
ся убедить Гальку в измене Януша: «И 
так, ты веришь, ты веришь пану!» (II 
действие). Знаменитую думку из четвер
того акта обычно исполняют в чисто ля- 
ряческом плане. Однако представляется 
оправданной и трактовка этой арий А. iB. 
Ильиным, который подчеркивает контраст 
между дириче1скимн и драматнческимя мо
ментами яумки. Хочется только пожелать 
певцу большей элегичности в мажорном 
эпизоде арии («В детстве для нее влезал 
я...»).

Пеполнятель роли Януша артист 
Ю. Гуляев обладает хорошим1и вокальными 
данными. Его красивый Л1ирический бари
тон хорошо звучит в BiepxHeM и среднем 
регистрах. Меное удачны в исполнении 
10. Гуляева «низы» вокальной пар
тии ЯиуШ'я: голос певца иногда звучит 
глуховато II маловыразительно. Не все 
удачно и в сценическом воплощ еви это
го образа. 10. Гу.тяев не создает^ доста
точно выр'азительного образа эгоистиче
ского, жестокого II лицемерного пана. 
1Кесты артиста однообразны, на сцене он 
держится скованно. Способному молодому 
вокалисту следует пожелать совершенство
вания актерского мастерства.

Хорошо проводят роль стольника ар
тист Б. Штоколов. Располагая неболь
шим драматургическим материалом, он 
создает законченный образ властного, над
менного, несколько церемонного старого 
пана. Артист обладает выразительным ба
сом приятного тембра. Запоминается в его 
исполненип небольшая ария-монолог из 
первого акта оперы.

Достаточно убедительна в своей малень
кой. ролл артистка Ю. ГЬетнягшва (Софья 
—  невеста Януша). Она хорошо подчер
кивает беспечность и эгоизм хорошенькой 
и пустой панночки.

Как и в других спектаклях театра за
поминаются в своих небольших партиях 
артисты В. А. Шкарин (Яземба), В. П. 
Вздернякюв я  Б. Виноградов (гости).

Хорошо поет хор (хормейстер Л. М. Рю
мин). Особенное впечатление производят 
развернутые хоровые сцены в III акте 
оп&ры. Отлично звучит хорал в IV дей
ствии.

Много труда и  изобретатгльностп в,до- 
лсил балетмейстер Я. В. Романовский в 
постановку мазурки в I акте. Артисты 
миманса и кордебалета в этом действии 
создают индивидуальные образы гостей бо
гатого польского вельможи. Менсо. ориги
нальны горские танцы в III акде, и это 
очень л{аль, так как народные танцы в 
опере противопоставлены блестящей, но 
холодной шляхетской мазурке.

Динамично и выра.зятельно звучит ор
кестр под управ11еняем главного дирижера 
театра А. Д. Шморгонера.

Художшк' В. А, Людмилин создал про
думанное О'формаенвз спектакля. Особенно 
хорошп декорации II акта, с мра.чным ко- 
лорптом которых контрастируют декорации 
народных сцен,' полные простора, света и 
воздуха.

Театр создал цельный спектакль, хоро
шо принятый зрителем. Особенно радует 
то, что .большинство исполнителей —  
способная молодежь, недавно В1ступ11вшая 
в труппу театра.

Б. БЕРЕЖКОВ.

■V
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Счастливые дети советской страны

г

ИНТЕРЕСНО И СОДЕРЖАТЕЛЬНО
От многих пионеров очень часто еще можно услышать, 

что в звеньях и отрядах у них скучно. Я хочу немного рас
сказать о жизни пионеров нашей дружины. Живем мы очень 
дружно, и скучать нам не приходится. '

Вся работа нашей-дружины направлена на то, чтобы 
пионеры хорошо учились, воспитывали в себе лучшие каче
ства советских людей —  безграничную любовь к  Родине, 
трудолюбгге, настойчивость, постоянное стремление внеред.

Пионерская работа помогла нашим ученицам во втором 
полугодии повысить успеваемость, получить более проч
ные и глубокие знания. Сборы у нас проходят инте
ресно и содержательно. Е ним мы тщательно готовимся, 
приглашаем на них старших товарищей. Так на одном из 
сборов у нас был делегат XII съезда BIKCM тов. Цареград- 
ский. Он нам интересно рассказал о работе съезда. А затем 
на сборе выступили участники художественной самодеятель
ности с тематической программой «Партия —  наш руле
вой».

Хорошо у нас прошел сбор, по!Священный 300-летию вос
соединения Украины с Россией. В проведении этого сбора 
участвовали почти все отряды.

С увлечением пионеры нашей дружины участвовали в 
проведении праздника птиц. Отряды 1, 2, 3, 4 выпус
тили стенные га^ты , посвященные этой теме. Девочки из
готовили несколько скворечниц, повесили их в школьном 
саду.

В мае мы побывали в совхозе, где помогли пикировать 
рассаду.

Интересно в нашей школе прошла неделя детской Книги. ^  
В каждом отряде девочки организовали, уголки книги, про
шли читательские конференции. О любимых книгах девочки 
писали сочинения.

О своей жизни мы сообщаем нашим друзьям-школьникам 
из стран народной демократии —  Польши и Чехословакии. 
Они нам также рассказывают о себе. Каждая пионерка ста
рается хорошо учиться, быть примером в учебе, в поведе
нии, в труде.

Алла КЛЕИТМАН,
председатель совета дружины № 1 имени Зои Космодемьян

ской.

ПИОНЕРСКОЕ ЛЕТО
На Басандайке, у опушки леса, расположились дачи пио

нерского лагеря облпрофсовета. В этом лагере каждый се
зон отдыхает более пятисот пионеров.

Маленькая комнатка. На двери надпись: «Кружок мор- 
ско-го моделирования». Здесь ребята строят корабли. Высо
кий паренек в матроске —  Рафаил Каримов красит дно ка
кого-то корабля, держа его в левой руке кверху килем.

—  Это что у тебя?
—  Бронекатер, —  важно отвечает юный кораблестрои

тель. Весь его вид гоборит: взрослые люди, а в типах бое
вых кораблей не разбираются.

Хорошо работает кружок морского моделирования. Ожив
ленная работа идет и в хоровом кружке. Под руководством 
Евгения Ивано’вича Сгарожилова члены кружка разучивают 
песни. Здесь имеются свои солистки —  Валя Тимофеева и 
Валя Бирюкова. О них так и говорят:

—  У нас запевалы —  Вали.
Е. И. Старожилов руководит еще двумя кружками —  хо

реографическим и фотографическим. И везде у него идет де
ло на лад —  ребята любят энергичного студента.

Пионеры, увлекающиеся природой, состоят в кружке 
юннатов. Они собирают гербарии, ухаживают за живот
ными и птицами, наблюдают за их поведением в раз
личных условиях. В лагере живут прирученные скворцы, 
крот. Пионер Сибирцев приручил ворона. Птица обычно си
дит на плече хозяина. Во время обеда ворон располагается 
на спинке стула Сибирцева и, если о нем забывают, громко 
требует свою порцию.

Иногда у любителей птиц и животных возникают споры 
с членами санитарного кружка. После завтрака и в семь ча
сов вечера «санитарники» обходят дачи и за малейший не-' 
порядок безжалостно ставят «тройкик и даже «двойки» в 
график санитарного состояния лагеря. Не раз к  начальнику 
лагеря прибегали и жаловались:

—  Понимаете, Мария Карповна, увидели крота на стуле, 
и —  двойку сразу... Вы скажите им, а то прямо жить 
зверькам стало невозможно. ,

—  Ничего не могу поделать, —  отвечает Мария Карпов
на. —  Чистоту надо соблюдать. Вы лучше будочку д.тя кро
та сделайте. Посмотрите, как чисто на даче четвертого от
ряда.

На даче четвертого отряда в пионерском уголке висит 
алый вымпел «За чистоту и дисциплину». Здесь борются 
против малейшей неаккуратности. В комнате висит стенга
зета «Колючка».

Лагерь гордится своими спортсменами. Лагерные футболи
сты не имеют на своем счету ни одного поражения. Встре
чу с одной из городских футбольных команд, приехавшей в 
гости, лагерные спортсмены выиграли со счетом 11:0.

—  Волейбо.льные и футбольные встречи с соседними ла
герями мы'выиграли все, —  говорит воспитатер лагеря, 
СТУДЩ1Т университета Владимир Лавриненко, —  теперь 
думаем, с кем бы еще сразиться.

Лагерные спортсмены обыгрывают не только гостей. Не
давно старшие пионеры ходили в трехдневный поход по 
маршруту Басандайка —  Богашево —  Протопопово. Пого
стив у пионеров Богашева и Протопопова, гости обыграли 
своих гостеприимных хозяев.

Пионеры не только играют в волейбол и собирают кол
лекции. Недавно третий отряд ходил в колхоз «Единый 
труд» на пропо.1ку картофеля. Колхозники остались очень 
довольны работой пионеров.

Так живут в одном из многочисленных пионерских лаге
рей нашей области.

Вл. КОГАН.

VI

На снимке: гости третьего областного слета пионеров 
из Красноярского края (на первом плане, слева направо): 
Митя Фролов (г. Минусинск), Лкюя Подгорноца (с. Боль
шая Мута), й4иша Бадмаев (Усть-Порт, Таймырского на
ционального округа), секретарь Красноярского горкома 
ВЛКСМ Г. П. Демина, Нэлля Готовкина (г. Красноярск), 
Аля Чалкина (г. Игарка) на экскурсии в областном крае
ведческом музее.

Фото Ф. Хитриневича.
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Ha снимке: делегаты третьего областного слета пионеров (слева направо): в первом р я ду— Маша Медведева, Але
ша Долгов, Лиля Ильиных из Колпашевского района — кандидаты на Всесоюзную сельскохозяйственную выставку; 
Витя Тимошкин из Молчановского района; во втором ряду: Вася Семин из Чаинсного района, Володя Романов из 
Молчановского района и Галя Трубаче ва из Кривошеинского района. Фото Ф. Хитриневича.

На о б л а с т н о м  с л е т е  п и о н е р о в
В эти дни У.ДИЦЫ То1|ска как бы помо

лодели, наполнились звонкими ребячьими 
голосами, призывными звуками пионер
ских горнов,. четкой дробью барабанов, 
веселым пением и смехом. Согни делегатов 
третьего областного слета пионеров съеха
лись в Томск из всех районов нашей об
ласти.

Горячо встреча.ди делегаты слета гостей 
из других областей и краев. Пионеры 
приезжали на вокзал с букетами цветов, 
заботливо усаживали гостей в машины. По 
дороге в общежитие ребята рассказывали 
о себе и своих друзьях, пели хором пио
нерские песни. Завязывались знакомства. 
Пионер Миша Бадмаев приехал из далеко
го Таймырского на1й1онального округа, 
Аля Чалкина —  из города Игарки, распо
ложенного за Полярным кругом. Много 
интересного рассказали они томским пио
нерам о природе своего края, о жизни 
своих товарищей-шко.дьнпков. Быстро 
сдружились Лиля Нечипп)енко из Барнау
ла, Оля Андреева из Кемерово, Люся Бо
гачева из Омска с девочками-томичками. 
Они вместе ездили на экскурсии, дели
лись впечатлениями. Слет богат волную
щими встречами, интересными беседами.

Празднично и ярко прошел парад 
в первый день слета. Навсегда за
помнится делегатам слета момент тор
жественного салюта на площади Рево
люции. Перед трибунами, увенчанными 
скульптурой Владимира Ильича Ленина, 
выстроились кнлонны рионеров. Ветер ше
велит шелк знамен и алые пионерские 
галстуки. И в ответ на призыв: «Пионе
ры, к борьбе за дело Коммунпстическон 
партии Советского, Союза будьте готовы!» 
словно клятва звучат слова: «Всегда гото
вы!». Взлетают в пионерском салюте сот
ни рук. Юные ленинцы торжественно обе
щают быть примером для всех ребят в 
учебе, в труде, беззаветно любить свою 
Родину, вырасти дос-тойными ее граждана
ми.

Над стадионом, в голубом, покрытом из
менчивыми облаками небе появляется са
молет, он кружит в воздухе. П вдруг от 
него отделяется розовое облачко. Оно 
приближается к  земле и рассыпается ты 
сячами листовок, которые падают на ста
дион, на трибуны. В листовках —  слова, 
обращенные к пионерам и школьникам, 
призывающие их к отличной учебе, к 
общественно-полезному труду, слова люб
ви и благодарности великой партии и 
родному правительству, давшим советским 
ребятам счастливую, радостную жизнь.

Перед трибунами, в центре стадиона 
начинаются показательные выступления 
спортсменов. Юные спортсмены выполня

ют красивые акробатические номера, 
сложные упражнения на брусьях.

Немало новых и ярких впечатлений 
принесли -делегатам и следующие дни.

В "областном, драматическом театре 
имени В. П. Чкалова состоялась торжест
венная часть слета. На сцене, украшен
ной флагами союзных республик, —  ис
кусно выполненная панорама Кремля. В 
чистом голубом воздухе над Кремлем раз
вевается пламенно-красный флаг. В пре
зидиуме слета —  представители област
ных и городских партийных и комсомоль
ских организаций, работники народного 
образования, пионеры.

Много интересного о жизни и делах 
пионеров нашей страны и Томскен обла
сти узна.ди ребята в этот день.

Великая Коммунистическая партия и 
Советское правительство неустанно забо
тятся о советских детях, создают все ус
ловия для их успешной учебы, здорового 
отдыха, для развития всех их способно
стей. Стране нужны хорошо подготов.тен- 
ные, умелые, трудолюбивые, не боящиеся 
трудностей строители счастливого комму
нистического будущего. Ребятам в нашей 
стране предоставлены прекрасные, свет
лые п просторные школы, дворцы пионе
ров, парки и сады, кинотеатры и стадио
ны.

Пионеры нашей области тан же, как и 
ребята всей нашей Родины стремятся от
ветить на эту отеческую заботу отличной 
учебой, участием в общественно-полезном 
труде. Высокой успеваемости добились в 
прошедшем учебном году учащиеся Бак- 
чарскоп средней школы, 45-й и 9-й школ 
г. Томска и многих других школ области.

Многие пионеры активно работают н,г 
пришкольных участках, помогают колхоз
никам претворять в жизнь решения сен
тябрьского, февральско-мартовского я 
ггюиьского Пленумов ЦК КПСС. Юннаты 
Болыие-Галкпнской школы Бакчарского 
района помогают колхозникам выращивать 
фруктовый сад. Учащиеся Кудиновской 
школы Кожевниковского района и Кожев- 
нпковской средней школы участвуют в 
заготовке веточного корма, в уходе за по
севами. Пионеры добиваются на при
школьных участках и на отдельных уча
стках колхозных полей высоких урожаев. 
49 пионеров и школьников области за ус
пешную юннатскую работу утверждены 
кандидатами на Всесоюзную сельскохозяй
ственную выставку.

Немало в нашей области юных тури
стов, закаляющих себя в походах, изу
чающих родной край. Пионеры Еривоше- 
инсвого района совершат этим летом 
экскурсии в Кузбасс,, на Алтай, в районы 
освоения целинных и залежных земель. 
Возвратились из шлюпочного похода уче

ники 8-й средней школы г. Томска. Они 
загорели, окрепли, получили иного свежих 
впечатлений.

Узнали ребята о юных умельцах —  
вышивальщицах, авиамоделистах, столя
рах, художниках, о пионемх-тимуровцах 
из 39-й школы Томского района.

Люда Смирнова из А.тександро'вского 
района рассказала, как живут и учатся 
пионеры далекого северного района. Боль
шинство пионеров успешно перешло в 
следующие классы, во многих отрядах нет 
нп одного неуспевающего ученика. Хоро
шо пионеры и отдыхают. Ежегодно мно
гие из них ездят на экскурсии в города 
Советского Союза, некоторые побьгеали в 
со.таечном Артеке.

О жизни и учебе воспитанников Тогур- 
ского детского дома рассказала Юля Три
фонова. Она и ее товарищи хорошо 
учатся, активно участвуют в работе мно
гочисленных кружков. Юннаты преврати- 
.тп территорию детского дома в цветущий 
сад. Седьмой 1год подряд изделия членов 
кружка «Умелые руки» занимают первое 
место на выставке работ • воспитанников 
детских домов области. Хорошо работают 
в детском доме кружки художественной 
самодеятельности.

Участников слета приветствовали вос
питанники детского сада 25 г. Томска.

Тепло встретили участники слета вы
ступления Тани Садыковой из Новосибир
ска, Люси Богачевой из Омска, Нэлли Го- 
товкиной из Красноярского края. Гости 
призвали томских пионеров поддерживать 
постоянную связь с пионерами других 
Областей.

Затем участников слета приветствовала 
делегация пионеров города Томска. Члены 
делегации —  юннаты, юные техники, 
спортсмены рассказали о своей работе.

Шумно и весело йдло в фойе после 
окончания торжественной части. Одни 
собрались вокруг телевизора и смотрели 
детские кинофильмы, другие знакомштись 
с программой балета «Лебединое озеро», 
который показали участникам слета, 
т]1етьи беседова.ди с новыми друзьями, об
менивались адресами.

Для участников слета был организован 
ряд экскурсий: на заводы и фабрики, в 
Сибирский ботанический сад, в областной 
краеведческий музей, в университет, в 
планетарий. Побывали ребята на выставке 
технического и изобразительного творче
ства детей.

Яркие, незабываемые впечатления уве
зут с собой делегаты слета. Они будут 
еще лучше учиться, буду с честью носить 
имя юных ленинцев.

В С Е В Е Р Н О М  Р А Й О Н Е
Мы, пионеры села Новый Васюган, живем в отдаленном 

северном районе. До революции эти места считали «гиблы
ми», местное наюеление постоянно кочевало в поисках про
питания, жизнь его была невыносимо тяжелой. На всей ог
ромной .территории теперешнего Васюганского района была 
только одна школа.

Сейчас наш район живет полнокровной, интересной 
жизнью. Дети колхозников, рабочих и служащих учатся в 
школах. Теперь в районе две средних, четыре семилетних и 
19 начальных школ. Выстроены клубы, больницы. Изуча
ются и осваиваются природные бЬгатства района.

Мы, пионеры, любим свой район, принимаем посильное 
участие в его изучении. При нашей школе второй год ра
ботает географический кружок, которым руководит директор 
школы Петр Алексеевич Зотов. Детом прошлого года члены 
географического кружка ездили вниз по течению реки Ва- 
сюгана, изучали природу прибрежной полрсы, собирали гер
барии, коллекции минералов и насекомых. Зимой мы обра

батывали эти материа.лы и создали шжо.дьный краеведческий 
музей с уголком живой природы.

С нетерпением ждали мы нынешнего лета, чтобы снова 
отправиться в поход. Нынче мы совершили поход на облас- 
ках вверх по течению Васюгана на 400 с лишним километ
ров. Останавливаясь в колхозах, пионеры выс'гупали с  кон
цертами художественной самодеятельности, беседовали 'с 
местным населением, записывали рассказы старожилов. Мно
го интересных находок привезли они в школу.

Наши пионеры любят труд, охотно помогают взрослым. 
Мы заготовили для колхозов много веточного корма. Многие 
школьнШкИ летом работают в рыболовецких бригадах, на за
готовке кормов. Некоторые из них за лето вырабатывают в 
колхозе, более 100 трудодней.

Мы будем продолжать изучение своего родного края, бу
дем помогать старшим в труде, добиваясь, чтобы наш рай
он становился еще богаче и краше.

П. РЕДЬКО, 
ученик Ново-Васюгансной школы.

Любимое занятие
Редко у «ого из пионеров нашей школы нет любимого де

ла. Одни любят фотографию, другие —  краеведение, 
третьи —  работу на пришкольном биологическом участке. 
Я очень люблю строить авиамодели.

В авиамодельном кружке при областной станции юных 
техников я занимаюсь уже два года. Наш руководитель 
Александр Петрович Плотников научил нас сначала строить 
схематические модели самолетов, а затем мы стали масте
рить II более сложные модели.

В прошлом году я  участвовал в авиамодельных соревнова
ниях. Моя модель с механическим двигателем пролетела семь 
километров. Она продержалась в воздухе 33 минуты. На со

ревнованиях я получил премию.
Занятия в кружке помогают мне в учебе. Я лучше стал 

разбираться с некотврыми разделами программы по физике, 
получил навык читать технические чертежи.

С большим желанием в кружке занимаются также Воло
дя Покутало-в, Боря Соколов, Коля Кирпотин, Сталина Вы- 
голова и многие другие. Все они сочетают занятия в круж
ке с хорошей учебой.

Кто знает, ребята, можёт быть, некоторые из нас в буду- 
п(ем будут строить настоящие самолеты.

В. ТИМОФЕЕВ, 
ученик 7 класса школы БГ: 8 г. Томска.

ОНИ ПОЕДУТ В МОСКВУ
Хорошо в селе Богашево. Воздух здесь напитан запахами 

лесных трав и хвои. Задумчиво стоят Mori’nne вековые кед
ры. Чудесный уголок!

Здесь живут и учатся трудолюбивые, любозваФельные и 
дружные ребята —  пионеры Богашевской средней школы.

Основное дело у пионеров —  учеба. Немалое место в их 
жизни занимает работа на пришкольном опытном участке.

...Участок земли, площадью около гектара., раскинулся 
между здайяями шкалы и интерната. Он аккуратно огоро- 
л;ен частоколом.

Уже у калитки чувствуется густой аромат цветов. На 
аккуратных, чисто прополотых и взрыхленных грядках буй
но пестрят разноцветные маки, астры, настурции, набухают 
бутоны георгинов... За цветами ухаживают ученики 3— 4 
классов.

Вдоль дорожки на краю грядок виднеются простенькие 
таблички: «Участок Васи Седенина», «Поле № 5», «Уча
сток Любы Путиловой»... Володя Стулов, Валя Федорова, 
Люба Путилова, Бася Селешш, Нина Попцова, Юра Бороз
дин и многие другие являются самыми старательными ми
чуринцами. л

Дорожка проходит мимо теплицы. Это сооружение возве
дено руками юннатов. Здесь выращивалась рассада капу
сты, помидоров.

В этом году ребята с помощью старших юннатов-комсо- 
мольцев заложили интересный опыт. Они решили узнать, 
как будет расти и какой урожай даст картофель, который 
сначала взращен в теплице, а потом высажен в грунт. 
И вот высоко поднялась густая зелень на опыт
ной грядке. Рядом растет картофель, развившийся из 
клубней, к которым было привито явсколько .глазков друго
го сорта. Ребята с нетерпением ждут результатов своего 
опыта.

Юннаты по-хозяйски ходят по узеиьким дорожкам, пет
ляющим между множеством «полей», засеянных гречихой, 
фасолью, горчицей, горохом... Вот просторные гряды капу
сты, посаженной квадратным способом. Капуста прекрасно 
растет.

У юннатов есть большой плодово-ягодный питомник, за
нимающий дальний угол пришкольного участка. Каждое де
ревцо стелющейся яблони, каждый куст смородины, крыжов
ника, каждая грядка виктории тоже находится под наблюде
нием пионеров, которыми руководят юннаты «старшего по
коления». Здесь тоже проводятся опыты по выведению но
вых сортов ягод и плодов, способных давать хороший уро
жай в условиях нашей области.

У юннатов большие связи, можно сказать, всесоюзного 
масштаба.

—  Мы обмениваемся семенами и нашим опытом с Ново
сибирским плодово-ягодным питомником, —  рассказывает 
Нина Попцова, —  с центральной и областной станциями 
юных натуралистов, с Бакчарским опорным пунктом па 
плодово-ягодным и овощным культурам,-

Товарищи наперебой ее дополняют:
—  С мичуринскими кружками школ.
—  К нам из Тайги приезжали школьники...
Сильно огорчает ребят погода нынешнего лета.
—  В прошлом году у нас были уже во-от такие бавлги 

жаны, а нынче они только цвести собираются, —  говорят 
они.

Но зато хорош картофель. Один из мальчиков забрался в 
центр поля, и над сплошной массой зелени виден лишь его 
выгоревший на солнце \  хохолок. Рядом, другое поле карто
феля, здесь картофель хуже. Тут картофель посажен обыч
ным способом, а на первом поле —  квадратно-гнездовым* 
е подкормкой...

Большой любовью и  уважением пользуются ребята у кол
хозников сельхозартели имени Сталина. И скажем прямо, 
они это заслужили.'

Во главе с комсомольцами пионеры часто приходят в кол
хоз, чтобы помочь труженикам села быстрее выполнить; 
очередные сельскохозяйственные работы. Сейчас ребята за
готовляют веточный корм для скота.

Пионеры хорошо знают, какое огромное значение имеют 
местные удобрения для подкормки полей. Они собирают и 
передают колхозу ежегодно много золы и других удобрений.

Каждый год по нескольку раз школьники отправляются 
на прополку колхозных посевов, на заготовку сена и сило- ' 
са, на уборку урожая.

По заданию пионерской организации 56 школьников из 
разных сел в течение всего лета следят за посевами на 
каком-либо из своих ко.жхозных полей. Небольшой участок в 
50 квадратных метров целиком поручен уходу юных кол
хозников, они полностью отвечают за судьбу урожая на 
своем участке. Пионеры с честью выполняют поставленные 
перед ними задачи.

Хорошие результаты дают опытно-селекционные работы' 
на пришкольном участке. В прошлом году колхов получил 
от школьников шесть центнеров сортового картофеля, много 
овощной рассады и семян.

Рассада, выращенная на пришкольном участке, пользует
ся заслуженной известностью у окрестных ко.дхозов и ого- 
родниЕов-овощеводов.

Душой большого и дружного кружка юных натуралистов 
является преподаватель биологии Афанасий Ферапонтович 
Степанов. Он прививаеТ( своим питомцам любовь к расте
ниям, кропотдиво-му повседневному труду, будит у них ин
терес к природе. Он умеет сделать всякую, самую простую 
работу на пришкольном участке занимательной и целена
правленной. И не случайно, что кружок, в котором было 
всего шесть членов, превратился теперь, спустя пять лет, в 
целый отряд юных преобразователей .природы, со1Стоящий 
из 233 тюнеров и 87 комсомольцев.

Каждый год в кружок приходит пополнение из новых 
пионеров. Старшие товарищи передают свои участки тем, 
кто вчера трудился на грядках под их руководством.

Двадцать. самых лучших юннатов выдвинуты кандадата- 
ми на Всесоюзв1ую сельскохозяйсгвеиную выставку. Сейчас 
они особенно старательно трудятся на пришкольном участ
ке. Так хочется выступить в Москве с достойными эвепо- 
ьатами.

...Скоро в дорогу. Юные мичуринцы 
Выставку— ^горячо мечтают о поездке в 
ведь никто из них там еще не бывал.

Счастливого пути, ребята!

- кандидаты на 
родную столицу;*

Вл. ШУВАЛОВ.

3

ж *

Десятки пионеров-экскурсантов посетили Сибирски»» 
ботанический сад, побывали в оранжереях и осмотрели 
цветники, с интересом прослушали беседы экскурсоводов.

На снимке; пионеры, участники сшета, на экскурсии а 
Сибирском ботаническом саду.

Фото Ф . Хитриневича.
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Пребызание советских кораблей в Стокгольме
СТОКГОЛЬМ. 19. ИЮ.1Я. (ТАСС). Сегодня, 

шведские газеты номещают восторл^енные 
рецензии о выступлении матросов ^ я д а  
советских кораЛлей в концерте художест
венной самодеятельности в roiwrcKo» пар
ке Стокгольма «Скансе-н».

«Русские моряки танцуют, как про
фессиональные танцоры», —  шишет в за
головке «Моргон-тиднинген». «Выступле
ние советских моряков, —  указывает 
газета, —  порази.ло жителей Стокгольма».

«Свенска дагбдадет» .отмечает, что со
ветские моряки показали Образец высоко
го искусства. «Выступление, —  пишет 
газета, —  было подлинно народным пред
ставлением высокого класса».

Поразительно, указывает газета «Да- 
генс нюхетер», как экипаж отряда совет
ских кораблей молсет иметь так много та
лантов, так хорошо спевшийся хор, таких 
прекрасных теноров.

Газеты отмечают, что, несмотря на 
плохую погоду, число шведов, желавших 
посмотреть советские корабли, превысило 
5 тысяч человек. «Стокгольме-тиднингеи» 
указывает, что «на советских кораблях 
посетители получили Возмонсность свобод
но ходить и смотреть на все, что они хо
тели. Русские матросы помогали гостям 
ориентироваться и показыва.ш им все на 
кораблях».

Помощь Советского Союза населению ГДР, 
пострадавшему от наводнения

БЕРЛИН, 19 июля. (ТАСС). Заместитель 
Верховного ко.ми'Ссара - СССР в Германии, 
временный noB>apeHHbiH в делах Б. П. Ми
рошниченко посетил 19 июля премьер-ми
нистра Германской [Демократической Рес
публики 0. Гротевмя и выразил ему от 
имени Советского прав1ительства собо.лез- 
нование по случаю постигшего Герман
скую Демократическую Респуб.лику сти
хийного бедствия —  наводнения в южной 
час'ш республики.

Б. П. Мирошшченко сообщил премьер- 
министру 0. Гротеволю о том, что посоль
ство СССР в ГДР вносит в фонд помощи 
населению постраяавших районов 200 ты
сяч марок.

0. Гротеволь от имени правительства 
ГДР выразил благодарность Советскому 
правительству за сочувств1ие, а также по
благодарил посольство СССР в ГДР за де
нежную помощь, оказанную насе.левию, 
пострадавшему от наводнения.

т р у д о в о й  П О Д Ъ ЕМ  в  П О Л Ь Ш Е
ВАРШАВА, 19 июля. (ТАСС). Новыми 

трудовыми успехами встречает польский 
народ приближающийся национальный 
праздник —  десятую годовщину со дня 
установления народно-демократической 
власти в стране и  возрождения Польши. 
Сотни тысяч трудящихся различных от
раслей промышленности встали на почет
ные трудовые вахты.

В день праздника вступят в строй пер
вая |Доменная печь на металлургическом 
комбинате имени В. И. Ленина под Ерз- 
ковдм, первая очередь крупнейшей и пер
вой в стране теплоэлектроцентрали «5Ive-

рань» в Варшаве, первенец польской алюг 
миниевой промышленности —  завод «Ска- 
вина» в Краковском воеводстве, прядиль
ная фабрика на вновь сооружаемом тек
стильном комбинате в городе Замбруве 
Белостокского воеводства и другие объек
ты.

На промыш-ленных предприятиях Лодзи 
в предпраздничных трудовых вахтах уча
ствуют около ста тысяч рабочих. Тек
стильщики лодзинских фабрик выпустили 
сверх плана десятки тысяч метров ткани. 
В Нижней Силезии на трудовые вахты 
вста.ли рабочие 540 промышленных пред
приятий, шахт и  строев.

Любимые произведения венгерских читателей
БУДАПЕШТ, 19 июля. (ТАСС). Боль

шой популярностью у венгерских трудя
щихся пользуются произведения руесвих 
классиков и советских писателей. 'Ьтраж 
произведений русской классической лите
ратуры, изданных в Венгрии за годы на
родной власти, достиг нескольких мил
лионов экземпляров. Только произведения 
Л. Н. Толстого издавались на венгерском 
языке более 50 раз.

В 1953— 54 гг. венгерские издатель
ства выпустили в новом перевод© «Евге
ния Онегина» А. С. Пушкина, «Мзртвые 
души» Н. В. Гоголя, «Анну Каренину» 
Л. Н. Толстого, ряд произведений Н. А. 
Некрасова, И. С. Тургенева. А. Н. Остров
ского и друшх.

Е 50-летию со дня ciieptn А. П. Чехо
ва издательство «Уй мадьяр Еэньвкиадо» 
подготовило к изданию двухтомник рас
сказов А. П. Чехова, а молодежное изда
тельство —  сборник рассказов великого 
писателя.

В настоящее время новое венгерское 
Енигонздательство приступило к изданию 
серии книг «Великие русские шсатели», 
в которую войдут основные произведения 
классиков русской литературы.

За годы после освобождения на венгер
ском языке было выпущено более тысячи 
книг советских авторов —  тиражом свы
ше 9 млн. экземпляров.

Огромный интерес проявляют венгер
ские читатели к произведениям А. М. 
Горького. Почти все они переведены на 
венгерский язык и неоднократно переиз
давались. Роман «Мать» издавался И  
раз. В прошлом году вышли избранные 
произведения А. М. Горького в десяти то
мах.

Роман М. Шолохова «Поднятая целина» 
издавался 10 раз. Несколько изданий вы
держали «Молодая гвардия» А. Фадеева, 
«Еак закалялась сталь» Н. Островского, 
«Хождение по мукам» А. Толстого, «Пе
дагогическая поэма» А. Макаренко и дру
гие.

Наряду с произведениями русской клас
сической и советской литературы в Вен
грии большими тиражами издаются про
изведения западной литературы. В новых 
изданиях вышли «Яон-Енхот» Сервантеса, 
«Фауст» Гете, произведения Стендаля, 
Бальзака, Гюго и кругах писателей.

НА МЕЖДУНАРОДНОМ КИНОФЕСТИВАЛЕ 
В КАРЛОВЫХ ВАРАХ

ПРАГА, 19 июля. (ТАСС). На восьмом 
международном кинофестивале в Карловых 
Варах ежедневно демонстрируются доку
ментальные, научно-популярные и муль- 
типликадаонные фильмы. 18 июля на фе
стивале были показаны два документаль
ных и один научно-популярный советский 
фильм. Зрител1и восторженно приняли со
ветский ф|ильм «За мир и дружбу» о IV 
международном фестивале молодежи и сту

дентов в Бухаресте. Был показан также 
фильм «Лев Толстой» —  о жизни и твор
честве великого русского писателя Л. Н. 
Толстого. Затем демонстрировался цветной 
научно-популярный фильм «На полях Ку
бани», знакомящий с механизацией расте
ниеводства и животноводства в колхоз© 
«Ленинский путь» на Кубани.

[Демонстрация этих фильмов прошла с 
большим успехом.

Наводнение в Венгрии
БУДАПЕШТ. 18 июля. (ТАСС). Прави

тельственный комитет по борьбе с навод
нением соо!бщает, что в районе Геню уро
вень БОДЫ вчера на Дунае в 20 часов до
стиг 774 сантиметров. Это на 39 см. 
выше самого высокого уровня, наблюдав
шегося здесь.

Правительственный комитет сообщает, 
что начинается спад воды. Однако опас
ность наводнения не миновала. На всех 
участках ведутся защитны© работы, стро
ятся и укрепляются дамбы. С разных 
концов страны предприятия пищевой про
мышленности посы.лают продукты населе

нию, эвакуированному из затопленных 
районов.

Как сообщают газеты. Совет министров 
Венгерской Народной Реснубжки обратил
ся к советскому военному командованию с 
просьбой выделшгь в помощь части Совет
ской Армии, расположенные в Венгрии. 
Советское военное командование немедлен
но откликнулось на просьбу венгерского 
правительства, и советские воинские ча
сти, снабженные необходимыми техниче
скими средствами, уже активно помогают 
в борьбе с наводнением на различных 
участках Дуная. Газеты отмечают самоот
верженность, которую проявляют совет
ские воины в этих работах.

Трудящиеся Италии требуют расширения торговли 
с СССР и странами народной демократии

РИМ. 20 июля. (ТАСС). В городе Анко
на состоялась национальная конференция 
по вопросу о внешней торговле, о расши
рении морских перевозок, о деятельности 
портов и о рыбной ловле. Конференция 
была организована итальянской федераци
ей моряков и итальянской федерацией до
керов (входят во Всеобщую итальян
скую конфедерацию труда).

В конференции принял1и участие проф
союзные руководители, а также предста- 
вите.ш моряков и докеров. С докладом 
выступил секретарь ВИКТ Санти. Он ука
зал на необходимость для Италии расши

рять торговлю со всеми страна.ми и осо
бенно с Советским Союзом и странами на
родной демократии. В' преотях выступил 
ряд ораторов. В заключение выступил ге
неральный секретарь Всеобщей итальян
ской конфедерации труда (ВИКТ) ди Вит
торио. Он подчеркнул, что ВИКТ не огра
ничивается борьбой за улучшение жизни 
трудящихся, а  поддерживает всем своим 
авторитетом любые мероприятия, имеющие 
целью улучшить положение страны в це
ло». Поэтому ВИКТ требует отмены всех 
дискриминационных ограничений в обла
сти внешней торговли.

Забастовочная борьба японских шахтеров
ПЕКИН. 18 июля. (ТАСС). Агентство 

Синьхуа передает:
По сообщению из Токио, бо.тее 7.501) 

шахтеров острова Хоккайдо начали ^15 
июля забастовку, требуя выдачи пособий

на дороговизну. Бастуют рабочие уголь
ных шахт Юбари и Хоронай комнании 
«Хоккайдо» —  одной из самых крупных 
японских угольных компаний.

Международное совещание по нейрохимии
в Оксфорде

I0H I0H , 20 июля. (ТАСС). С 13 по 
18 июля в Оксфорде проходило первое 
М13Ждународное совещание по нейрохимии, 
в котором приняли участие ученые Анг
лии, Советского Союза, Франции, Соеди
ненных Штатов, Индии и других стран. 
Большой интерес на совещании вызвали 
доклады президента Академии наук УССР 
академика А. В. П ал.шинз и профессора

Г. Е. В.тадямирова об итогах научных 
исследований в институте биохимии Ака
демии наук Украинской ОСР и в инсти
туте физиологии и.м©ии И. П. Павлова 
Академии наук СССР.

Ученые различных стран вырази.ти 
гл^1бокое удовлетворение по поводу уча
стия советских представителей в работе 
совещания.

В о круг Ж еневского совещания
ЖЕНЕВА, 19 ИЮ.ЛЯ. (Спец. корр. ТАСС).

Оценка работы й^еневского совещания за 
истекший месяц и положения, в котором 
находится сейчас совещание, данная на 
вчерашнем заседании советской де.лег.ч- 
цпей, привлекла к себе внимание по-тЯти- 
ческих наблюдателей и местных и иност
ранных журналистов. Эта оценка является 
сегодня главной темой комментариев печа
ти и озеивленныд бесед в Доме печати.

Воспроизводя основное содержание вче
рашнего заявления советской делегации, 
здешние газеты особенно подчеркивают 
содержащееся в нем указание на то, что, 
хотя было бы неправильным считать, что 
все уже сделано и не осталось трудных 
вопросов, ОД1МКО нельзя не признать 
объективной ценности того, что достигну
то совещанием. Многие наблюдатели и 
комментаторы выражают солидарность с 
выраженной делегацией СССР уверенно
стью в том, что состоявшиеся в последнее 
время встречи и частные беседы между 
членами делегаций сыграли свою цолзз- 
ную ро.ль, прокладывали и будут прокла
дывать дальше путь к разрешению не
урегулированных еще вопросов. Газета 
«Ле курье» выражает существо советской 
оценки положения на совещании в круп
ном заголовке, который. гласит: «Совеща
ние в Женеве достигло прогресса». Она 
указывает, что вчера вечером, после за
седания, «господствовало впечатление 
ослабления напряжения». Газета «Жур- 
наль де Женев» высказывается в том же 
духе. Она пишет, что пос.ле вчерашнего 
заседания общее настроение является 
оптимистическим.

В комментариях газет и политических 
наблюдателей трезвая и объективная со
ветская оценка хода переговоров противо
поставляется злонамеренной дезинформа
ции врагов мира, пытавшихся, особенно в 
последние дни, отравить атмосферу, обма
нуть общественное мнение баснями о мни
мой неизбежности «провала» совещания. 
По этой раздраженной и злобной пропа
ганде самозванных «пророков», выдающих 
желаемое за действительное, нанесен ощу
тительный удар.

«Молотов, —  пишет обозреватель «Га- 
38TT де Лозанн», —  сделал ясное, не вы
зывающее сомнений заяв.ление о пололсе- 
юги на совещании».

Большой интерес, проявленный к вче
рашнему заявлению советской делегации, 
свидетельствует о том, насколько выра
женная ею уверенность в достижении по- 
ло.жительных результатов Женевским со- 
вешанцем соответствует чаяниям и стрем
лениям широких слоев общественности во 
всех странах. Они рассматривают положи
тельные результаты, уже достигнутые на 
Женевском совещании, как победу сил 
мира. Вместе с тем они проявляют бди
тельность и настороженность в отноше
нии различных махинаций и попыток

еще не согласованных вопросов. В част
ности, вчера обратили внимание на подо- 
■зрительные маневры баодаевской делега
ции. В воскресенье в Доме печати было 
объявлено, что эта де.легация назначила 
пресс-конференцию как раз на тот чае, 
ког,да должно было состояться закрытое за
седание девяти делегаций. В последнюю 
минуту пресс-конференция была отмене
на, но позже баодаевцы распространили 
заяв.ление, в колюром говорился о их на
мерении поддержать требования, изложен
ные ими в ноте, направленной 17 июля 
французской делегации.

Судя по излолгеншо этих лтебований, 
приведенному в «Газетт де Лозанн», они 
отражают смехотворные притязания бао- 
даевцев на право говорить от имени вьет
намского народа. В упомянутом заявлении 
баодаевская делегация хвасталась тем, что 
в воскресенье в Сайгоне состоится «неви
данная до сих пор» демонстрация. По за
мыслу ее организаторов она .должна, была 
показать волю народа к единству и спло
ченности вокруг баодаевских властей.

Однако, как здесь стало известно из 
сообщений иностранных агентств, в этой 
столь шхгроко разрекламированной мани
фестации участвовало всего несколько сот 
человек, которых властям удалось наскре
сти не только в городе, но и в провинции, 
и доставить на грузовиках в Сайгон.

Эти сообщения вызвали здесь немало 
иронических замечаний по поводу непо
мерно раздутых притязаний баодаевцев. 
Сами по себе их махзгаации не вызывали 
бы интереса, если бы не было известно, 
что все их действия инспирируются их 
ин^странньши хозяевами. Обращают в 
этой связи внимание на тот факт, что 
баодаевцы сделали свое заявление как раз 
в то время, когда представитель США 
Смит заверял на заседании, что, если на 
совещании будут достигнуты соглашения, 
которые одобрят США, последние сделают 
одностороннее заявление о своем намере
нии воздерживаться от нарушения этих 
соглашений. Местные наблюдатели расце
нивают эго выступление Смита в том 
смыс.ле, что правящие круги США, зара
нее предвидя принятие на еовещанпи сог
ласованных и взаимноприемлемых для 
сторон решений и следуя своей политике 
противодействия восстановлению мира в 
Индо-Китае, попрежнему прилагают уси
лия к сколачиванию агрессивного блока в 
юго-восточной Азии.

Как бы то ни было, укрепившееся 
здесь под впечатлением вчерашнего заяв
ления советской делегации господствую
щее мнение таково, что, хотя и имеются 
еще разногласия по некоторым вопросам 
и. нельзя недооценивать трудности на пу
ти к успешному зав-ершению еовещаиия, 
тем не менее есть все возможности для 
сог.лашения на базе признания законных

искусственно раздувать факт наличия национальных прав народов Пндо-Китая.

ГААГА. 19 июля. (ТАСС). Газета «Де 
телеграаф» пишет, что в результате по
вышения цен на продукты питания стои
мость жизни в Голландии продолжает ра
сти.

Рост цен в Голландии
С 15 декабря 1953 года цены на про

дукты питания повысились, примерно, на 

9 процентов.

За немедленное прекращение военных 
действий в Индо-Китае

Послание группы французских пленных в Индо-Китае 
Национальному совету мира Франции

ПАРИЖ, 19 июля. (ТАСС). 168 фран
цузских солдат и офицеров, взятых в 
плен вьетнамской Народной армией, на
правили Национальному совету мира 
Франции послание, в котором говорится о 
необходимости быстрейшего прекращения 
войны в Индо-Китае. Военнопленные от
мечают, что президент Хо Ши Мин поль
зуется огромным авторитетом не только в 
освобожденных районах страны, но и на 
территории, контролируемой французски
ми и баодаевскими войсками.

«Президент Хо Ши Мин, являющийся 
поборником независимости Вьетнама, —  
говорится в послании, —  не переставал 
подтверждать политику мира на протяже
нии всех 8 лет. Эта политика мира не яв
ляется проявлением слабО'Сти. Речь идет 
о мире почетном, обеспечивающем нацио
нальную независимость».

Ко'снувшись недавней победы вье'гнам- 
ской Народной армии в Диен-Биея-Фу,

военнопленные пишут: «Будучи свидете
лями повседневной жизни вьетнамского 
народа, его труда и героизма, мы  ̂ знаем, 
что эта победа была не случайной. Она 
явилась логическим следствием единодуяи- 
ной воли вьетнамского народа в  завоева
нию своей независимести».

«Вместе со всем французским народом. 
— говорится далее в послании,— мы, воен
нопленные, настоятельно требуем, чтобы 
представите.ли французского правительства 
на Женевском совещании приняли все ме
ры для достижения мира в Индо-Китае и 
для того, чтобы не позволить поджигате
лям войны сорвать законно ожидаемые 
результать!... Восстановление мира в Ия- 
до-Китае будет эффективно способствовать 
восстановлению атмосферы доверия и 
дружбы между народами, как верного за
лога поддержания и упрочения всеобщего 
мира».

Обмен больными и ранеными военнопленными 
во Вьетнаме

ШАНХАЙ, 19 июля. (ТАСС). Вьетнам
ское информационное агентство передает: 

Проводя в Ж1изнь соглашение, дос.тигну- 
тое на военном совещании в Тунг-Жиа, 
представители верховных командований 
вьетнамской Народной армии и вооружен
ных сил Ф|ранцузского союза в Индо-Ки
тае 15 и 16 июля провели о1бмен в горо
де Вьет-Три больными и ранеными воен- 
ноп.ленными.

Представители верховного командования 
вьетнамской Народной армии передали 
французской стороне 99 раненых и боль
ных военнопленных, в том числе 18

французов, 48 марокканцев, алжирцев, 
тунисцев и сенегальцев: 13 шведов, нем
цев, австрийцев и испанцев и  10 солдат 
марионеточной армии.

Представитеж вооруженных сил Фран
цузского союза передали вьетнамской сто
роне сто военнопленных, из них 74 ране
ных и 26 больных, в том числе несколь
ко гражданских лиц и партизан.

Перед отъездом из освобозгденных рай
онов военнопленные французской стороны 
выразили благодарность правительству 
Лемокртнческой Республики Вьетнам за 
гуманное отношение к ним.

Боннские власти продолжают политику раскола
Германии

БЕРЛИН, 19 ИЮ.ТЯ. (ТАСС). Агентство 
АЙН передает: *

Председатель боннского бундестага 
д-р Э.терс не принял обращенного к феде
ральному собранию предложения прези
диума Народной палаты Германской fflcMio- 
кратической Республики провести обще- 
германские переговоры по вопросу о вос

соединении Германии и о мирном разреше
нии германской проблемы.

Элерс заявил, что не намерен отвечать, 
на письмо Народной палаты федеральному 
собранию. Содержание письма президиума 
Народной палаты ГДР не было доведено 
до ©ведения членов федерального собра
ния.

Боннские адвокаты военных преступников
БЕРЛИН, 19 июля. (ТАСС). Тотчас же 

после своего переизбрания президентом 
Западной Германии Хейс подписал закон 
об амнистии гитлеровцам, совершившим 
военные преступления. Для того, чтобы 
скрыть явно реакционную сущн01сть этого 
закона, боннские власти решили распрост
ранить амнистию... также на виновных в

нарушении уличного движения и  в др>тих 
мелких преступлениях.

Амнистия, как и следовало ожидать, 
не распространяется на западногерман
ских патриотов, осужденных за выступле
ния против военных боннского и париж
ского договоров, в защиту мира и един
ства Германии.

П л о х о й  у р о ж а й  в Ю го с л а в и и
в это» году будет на 20 процентов нижеБЕЛГРАД, 20 июля. (ТАСС). Как соРб- 

щает газета «Привредни преглед», пола
гают, что урожай зерновых в Югославии прошлогоднего.

-  □ □  □ -

С У Д
Воры наказаныМ. г. Петряков и Н. И. Акуленко, осво

бодившись после амнистии из мест заклю
чения, приехали в г. Томск. Вместо того, 
чтобы устроиться на работу и честно 
трудиться, они встали на,путь воровства

и соверши.1И ряд карманных краж. В 
июне воры были пойманы с поличным.

Нарсуд приго-ворил Петрякова и Аку
ленко к 10 годам заключения в исправи
тельно-трудовых лагерях.

Редактор В. А КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р

ГАСТРОЛИ
Свердловского государствеввого 

театра оперы в балета

21 июля — «Богдав Хмельницкий»
(последний раз).

22 июля — «Дон-Кихот» (последний 
раз).

23  июля — «Аида» (последний раз).

Начало вечерних спектаклей в 8  ча
сов вечера, дневных — в 12 часов дня.

К И Н О

Кинотеатр вмени М. Горького. 21 
июля — «Аттестат зрелости». Сеансы: 
10. 11-50, 1-40, 3-30, 5-20, 7-10, 9,
10-50.

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. С 21 июля художественный 
фильм «Петр 1» (1 серия). Сеансы: 11. 
1, 3. 5, 7, 9. 11.

Малый зал 
свет». Сеансы: 
8-30, 10-30.

— «Над Неманом рас- 
12-30, 2-30, 4-30, 6-30,

V

Для сведения профорганизаций

Сообщается, что с 31 июля с. г. в 
З-.м сезоне в пионерском лагере облсоз- 
профа «Басандайна» часть дач выде
ляется для отдыха учащихся старших 
(8— 9) классов.

Распределение путевок производится 
через обкомы и фабзавкомы профсою
зов.

, Облсовпроф.

Требуются комнаты для слушателей 
высших инженерных курсов при Том
ском политехническом институте. Опла
та по соглашению.

Обращаться по адресу: Советская 
улица, 82, деканат ВИК.

Требуются: рабочие в цехи, коновоз- 
чнки, уборщицы, конюхи, грузчики.

Обращаться: г. Томск, Базарная пло
щадь. 2, хлебозавод №  1, отдел кадров.

5 —3

Срочно требуется машинистка. Обра
щаться: ул. Р. Люксембург. 20, трест 
«Обьлесосплав». 2 — 2

Томский облкнитоторг с 1-го августа 
по 8-е августа 1954 года проводит 
книжный базар по Набережной реки 
Ушайки, с 10 часов утра до 8 часов ве
чера. 2 — 2

Томскому политехническому институ
ту требуются на должность старшего 
лаборанта кафедры высшей математики 
специалист с высшим математическим 
образованием, а также слесари-водопро
водчики и квалифицированные шофе
ры.

Обращаться: т . Томск, пр. им. Тими
рязева, 9, отдел кадров. 3 — 3

МИНИСТЕРСТВО 
свя зи  СССР

на 1954 год
НА ОБЛАСТНУЮ ГАЗЕТУ

„КРАСНОЕ ЗНАМЯ"
Подписная плата: на 1 месяц— 
4 руб. 35 коп., на 3 месяца— 

13 руб. 05 коп.
Подписка производится во всех 
отделениях и агентствах связи и 
„Союзпечати" Министерства связи 

СССР.

Типографии №  2 требуется старший 
бухгалтер на самостоятельный баланс.

Обращаться: г. Томск, пр. имени Ле
нина, 1;^ к директору.

Требуются: заведующий хозяйством, 
уборщица, гардеробщица.

Обращаться по адресу: г. Томск, пер. 
Ватенькова. 1, областная биб.чиотека 
имени А. С. Пушкина.

5 — 4

Требуется заведующий аптекой, мед
сестры и кочегар.

Обращаться: больница водздрава,
улица Карла Маркса, 28.

Срочно требуются: мотористы, по
мощники машинистов турбин, дежурные 
электромонтеры станции, строительные 
рабочие, тракторист и бзтегалтер на под
собное хозяйство.

Обращаться: г. Томск, Конная пло
щадь, 10, Томская ГЭС-1, отдел кадров.

3 — 2

Томскому мясокомбинату требуется 
техник-строитель. Обращаться: Нижний 
Луг, 4, отдел кадров, в часы занятий.

3 — 2

Проектно-изыскательскому бюро ком
бината «Томлес» срочно требуются ин
женеры и техники-строители, архитек
торы, сметчики, а также чертежник, ко
пировщик.

За справками обращаться: гор. Томск, 
улица Кузнечный взвоз. №  12.

3 — 2

Отделу кинофикации требуются 
главный бухгалтер и старший эконо
мист.

Обращаться по адресу: кинотеатр 
имени М. Горького, отдел кинофикации.

На работы в отъезд за пределы обла
сти и в городе Томске требуются: инже
неры-строители промышленных и граж
данских сооружений на должности: стар
шего прораба, начальника строительного 
района, инженера строительного управ
ления, начальника отдела технической 
инспекции, старшего инженера по техни
ке безопасности, начальника стройлабо- 
ратории района; инженер-механик по 
подъемно-транспортным и строительным 
машинам; техники-строители промыш
ленных и гражданских сооружений на 
должности: старшего десятника, десят
ника: техники-механики по подъемно
транспортным н строительным механиз
мам на должности: механиков строи
тельного участка, механиков заводов и 
подсобных предприятий.

Об условиях работы можно узнать по 
телефону: коммутатор 20-51, добавоч
ный 3-15 и 3-18 или в рабочее время 
лично по адресу: проспект им. Киро
ва. 18, комната № 123.

2 — 2

Требуются: бетонщики, штукатуры, 
инспекторы по заготовкам.

, Обращаться: ■ г. Томск, улица Равен
ства, 20, раймолзаготконтора.

2 — 1

Отдел охотничьего хозяйства Томско
го облсельхозуправления доводит до 
сведения, что осенние сроки охоты на 
водоплавающую дичь устанавливаются 
с  22 августа, на тетеревов — с 15 авгу
ста и остальную боровую дичь — с 1-го 
сентября по всей области.

2 —2

Томской областной конторе Заготзер- 
но требуются квалифицированная маши
нистка, инженер-нормировщнк, эконо
мист-плановик.

Квартирой обеспечиваются.
С предложением обращаться; город 

Томск, Сухоозерный переулок,. 13, от
дел кадров.

Апоес оелавпия* гор Томск просо им Левина 13. телефоны для справов (круглые сутки) — 42-42, редактора — 37-37. зам. редактора — 37-70, ответ, секретаря — 31-19, секретариата — 42-40, отделов; партийной жизни — 
47.77 п 42 4 4  аиооаганды — 47-45 вузов, школ' и вультуры — 42-4В. сельского хозяйства — 37-39, оромышлевного — 37-75, отдела овеем — 37-38 в 31-47, отдела информации — 37-33, зам. зав. издательством — 37-75,
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